
Специалисты Истринского 
охотхозяйства 
провели кампанию 
по предотвращению 
распространения вируса 
бешенства среди животных. 
Они выложили возле 
звериных троп и нор вместе 
с кормом восемь тысяч доз 
вакцины.

В 
кампании, которая про-
водится ежегодно, в этот 
раз участвовали восемь 

егерей, а также общественни-
ки из числа охотников. Как рас-
сказал директор охотхозяйства 
Павел Кирдей, препарат предо-
ставила районная ветеринарная 
служба. Это небольшой брикет 
из фаршированного мяса или 
рыбы, куда спрятана ампула с 
вакциной. Приманка облада-
ет специфическим запахом, ко-
торый возбуждает аппетит зве-
рей. Чтобы запах не перебить, 
специалисты работали в пер-
чатках, обработанных настоем 
хвои.

Наиболее подвержены забо-
леванию бешенством лисы, по-
пуляция которых в районе за 
последнее время резко возрос-
ла. Вот почему вакцину выкла-
дывали в тех местах, где обна-
руживали большое скопление 
следов этого зверька, а также 
возле его нор. Болезнь распро-
странена также среди енотовид-
ных и бродячих собак. По дан-
ным ветслужбы, в прошлом году 
в нашем районе было зафикси-
ровано несколько случаев забо-
леваний бешенством животных 
(трех енотов, двух лис, четырех 
бродячих собак).

Главный ветврач района 
Виктор Лютин так прокоммен-
тировал проделанную охотхо-
зяйством работу: «Вакцины про-
тив бешенства нам выделили, 
как никогда, много, и хорошо, 
что доставлена она «по назначе-
нию», на лесные тропы, в корот-
кое время. Можно рассчитывать, 
что это даст эффект».

- В связи с фактами забо-
леваний бешенством, уже 
три-четыре года назад сня-
то ограничение охоты на лис, 
- рассказывает Павел Иванович 
Кирдей. – В прошлом году наши 
охотники отстреляли 43 зверь-
ка. Настоящим бичом для лес-
ных обитателей стали бродячие 
собаки. Сбиваясь в голодные, 
злобные стаи, они нападают 
даже на лосей, создают угро-
зу для жизни людей. За послед-

нее время мы уничтожили в лесу 
270 бродячих собак. Ведем так-
же отстрел ворон - разносчиков 
опасных заболеваний.

- А какие звери водятся в ле-
сах нашего края, и как влияет 
на них сокращение угодий в свя-
зи с активной деятельностью 
человека?

- В истринских лесах живут 
лось, кабан, заяц, норка. Много 
развелось бобра, поскольку дол-
гое время был запрет на его 
охоту. Есть также енот, бар-

сук, рысь, косули, белок – мало. 
Естественно, строительство са-
довых и дачных поселков на ме-
сте лесных угодий и лугов пере-
крывает пути миграции диких 
животных, на них неблагопри-
ятно действует также шум ма-

шин. Мы замечаем, что умень-
шается численность некоторых 
видов охотничьих животных, 
вводим ограничения на их от-
стрел. Если до 1993 года отстре-
ливали по 40 лосей за год, то за 
прошлый сезон – только четы-
ре. Бережем зверя для воспроиз-
водства стада. И охоту на каба-
нов значительно сократили.

- Какие работы выполняют 
егеря в зимний период?

- Работы много. Каждый день 
они обходят свои угодья, «на-

кручивая» по 7-8 километров. 
Сейчас подкармливаем кабанов: 
выкладываем на восемь подкор-
мочных площадок зерноотходы, 
корнеплоды. Для лосей и зайцев 
ведем подрубку осинника и за-
кладку солонца. Для этой рабо-

ты у нас есть снегоход, две авто-
машины УАЗ. Егеря у нас – народ 
добросовестный, любящий лес и 
его обитателей. 15 лет работает 
Александр Ефремов, «Отличник 
охотхозяйства России» первой 
степени. Добросовестно отно-
сится к обязанностям Виктор 
Германов, в егерях он – десять 
лет. Очень опытный работник 
– Петр Бахмат. Его охотничий 
стаж – около сорока лет. В на-
шем хозяйстве работает восемь 
лет, был старшим егерем, сей-
час – охотовед, удостоен зва-
ния «Отличник охотхозяй-
ства России» второй степени. 
Большую помощь в работе нам 
оказывают общественники - в 
приобретении кормов, в достав-
ке их на площадки, в охране 
угодий и строительстве биотех-
нических сооружений. Назову 
их: охотники братья Сергей 
и Андрей Ивановы, Игорь 
Филаретов, Игорь Митюшин, 
Владимир Шолохов. 

Ирина ОГОРОДНОВА,
фото Ростислава 

СОКОЛОВА

НАСТОЯЩИЙ ПОДВИГ СОВЕРШИЛ 
АФГАНЕЦ , ГЛАВНЫЙ СПЕЦИАЛИСТ 
АДМИНИСТРАЦИИ ДЕДОВСКА МИХАИЛ 
ТИМОФЕЕВ НА ХРЕБТЕ ГИНДУКУШ В 
ДАЛЁКОМ 1982 ГОДУ.
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ЗВЕРЯМ ДАЛИ ВАКЦИНУ                
ОТ БЕШЕНСТВА

В истринских лесах отстреляли 270 бродячих собак и разложили 8000 доз препарата

Егерь Виктор Германов заботится о том, чтобы звери не болели

СПРАВКА «ИВ»

Павел Кирдей возглавляет Истринское охотхозяйство 20 лет, яв-
ляется заслуженным работником охотхозяйства России, отлич-
ником охотхозяйства России первой степени, почетным членом 
Московского общества охотников и рыболовов. Из лесных обита-
телей больше всего уважает зайца: говорит, хитрый, ловкий, смыш-
леный зверек. Самое любимое место – леса в районе деревень 
Скрябино, Пирогово, Хволово, Сорокино.

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Уважаемые друзья!

Примите поздравления в связи 
со знаменательной датой – 20-й 
годовщиной вывода Ограниченного 
контингента советских войск из 
Республики Афганистан.

15 февраля – незабываемый день для 
всех, кто участвовал в боевых действи-
ях на афганской земле и честно выпол-
нил свой воинский долг. Сегодня мы че-
ствуем героев и склоняем головы перед 
памятью павших. Среди воевавших было 
немало и наших земляков.  Воинами-
освободителями их считаем и мы, и аф-
ганский народ. Но этот памятный день 
имеет привкус горечи: многие не верну-
лись с той войны, став героями навечно.

Мы призываем всех не забывать аф-
ганских событий, помнить павших и 
живых - наших земляков, которые чест-
но исполнили свой воинский долг, ри-
скуя жизнью ради великой цели - мира 
на земле. 

Спасибо всем истринским  воинам-
интернационалистам за подвиг муже-
ства. Честь вам и Слава! 

А.Н. ЩЕРБА, глава Истринского 
муниципального района

А.Г. СКВОРЦОВ, председатель 
Совета депутатов Истринского 

муниципального района

ПРАВОСЛАВИЕ

Вечерняя школа станет 
домом для послушников

Новоиерусалимский монастырь 
получит от администрации 
Истры муниципальное здание для 
монашеских келий.

Здание у главных ворот монастыря, 
которое сейчас занимает Истринская ве-
черняя школа, вскоре перейдет во вла-
дение Новоиерусалимского мужского 
ставропигиального монастыря, сообщи-
ла на прошлой неделе глава района Анна 
Щерба. Вместо школы здесь планиру-
ется организовать кельи для поселения 
монахов. 

«В Новоиерусалимском монасты-
ре пока не очень много монахов, 
но желание в монашеской среде не-
сти послушание есть», - рассказа-
ла Анна Николаевна. Передавать зда-
ние монастырю начнут в сентябре. 
Администрация Истринского райо-
на тем временем ведет подготовитель-
ные работы для строительства нового 
помещения историко-архитектурного 
и художественного музея «Новый 
Иерусалим», который должен быть вы-
веден с территории монастыря. Для 
этих целей уже выделены 4, 5 га му-
ниципальной земли, которые сейчас 
занимают расположенные вблизи мо-
настыря теплицы. Общая стоимость 
проекта оценивается в один миллиард 
рублей. 

Подготовила 
Наталья КУЛИКОВА
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В этом году лицею города 
Истры исполняется 25 лет. 
Официальная встреча 
выпускников, посвященная 
этому событию, состоялась 7 
февраля. Впервые в истории 
школы-гимназии-лицея 
бывшие ученики всех годов 
выпуска встретились здесь 
друг с другом и с учителями.  

В этот день в лицей пришли 
более пятисот его бывших уче-
ников. Некоторые из них пере-
ступили порог родной школы 
впервые с тех самых пор, когда 
для них прозвенел последний 
школьный звонок. Наиболее ак-
тивными оказались самые пер-
вые выпускники, а также те, кто 
окончил школу за последние 
два-три года. Они пришли на 
встречу самыми многочислен-
ными группами.

Слова благодарности, цве-
ты, трогательные улыбки, сле-
зы радости от встречи и множе-
ство других эмоций переполняли 
всех, кто пришел сюда в этот день. 
Особенно перед встречей выпуск-
ников волновались классные ру-
ководители, которые ждали в го-
сти своих воспитанников.

В актовом зале гостей при-
ветствовала директор лицея 
Александра Алексеевна Павлова, 
нынешние ученики подготовили 
для выпускников торжественный 
концерт, а на экране, установлен-
ном в зале, была показана видео-

презентация о жизни и достиже-
ниях лицея за четверть века.

Новость о том, что состоится 
встреча выпускников, воспринял 
с большим энтузиазмом, выпуск-
ник 1999 года Андрей Соколов: 

 - Когда я узнал о встрече, сра-
зу обзвонил своих бывших од-
ноклассников и всех знакомых, 
которые учились в лицее. Все ре-
агировали на приглашение очень 
радостно и тепло. К сожалению, 
сам я в этот день так и не смог 
отлучиться с работы, но, тем не 
менее,  получил массу положи-
тельных эмоций от общения по 
телефону со старыми друзьями.

Очень хотелось увидеться со 
школьными подружками и дру-

зьями Елене Лепаевой, выпуск-
нице 1993 года: «Из нашего быв-
шего класса на встречу пришли 
двенадцать человек. Мы никак 
не могли наговориться, у всех 
столько новостей! Интересно 

было узнать, кто чего достиг, 
кто где работает, у многих уже 
есть семьи и дети. Особенные, 
трогательные, чувства я испыта-
ла, войдя в свой бывший класс-
ный кабинет. Конечно, здесь все 
изменилось: новая мебель, со-
временное оборудование, пла-
стиковые окна. А в уголке я уви-
дела большой цветок в кадке, он 
стоит в кабинете с того време-
ни, когда я сама еще сидела за 
школьной партой».

Выпускнице 2000 года Татьяне 
Янченко особенно запомнился 
концерт, подготовленный сегод-
няшними учениками:   

- В актовом зале во время кон-
церта было так много выпускни-

ков, что даже не всем хватило мест. 
Очень приятно было встреться со 
своей первой учительницей, она 
показала нам старые фотографии, 
на которых мы еще совсем ма-
ленькие, только-только перешли в 
третий класс. Хотелось бы, чтобы 
такие встречи стали в нашем ли-
цее доброй традицией и происхо-
дили регулярно.

Мария РЫЧЕНКОВА
Фото из архива лицея

ЮБИЛЕЙ

Снова в школу

С начала зимы на стадионе 
«Глебовец» работают два катка, 
а недавно открылась группа 
здоровья.  

С  
начала реконструкции на 
Глебовском стадионе прошло 
уже более года. Постепенно 

он приводится в порядок благода-
ря поддержке районной админи-
страции и инициативе сотрудни-
ков стадиона.

С первых зимних дней здесь ра-
ботают два катка, один из которых, 
размером 35 на 25 метров, пред-
назначен для малышей, а другой - 
большая хоккейная коробка - для 
взрослых. Вечерами здесь соби-
рается до ста человек для занятий 
спортом. Посещать каток теперь 
одно удовольствие: администраци-
ей поселка полностью восстанов-
лено освещение стадиона и катка, 
играет музыка, включаются допол-
нительные световые приборы, так 

что каждый пришедший сюда мо-
жет представить себя в роли участ-
ника ледового шоу. 

Вечерами на стадионе спортив-
ная жизнь бьет ключом, ведь кроме 
фигуристов и хоккеистов здесь за-
нимаются лыжники «Истины» под 
руководством тренера Николая 
Данилина и Юлии Волковой, а так-
же любители из числа местных 
жителей. Открыта группа здоро-
вья, которой занимается Любовь 
Нагайцева. С каждым днём сюда 
приходит все больше любителей 
спорта разных возрастов. Любовь 
Николаевна использует на своих 
занятиях передовые методики по 
выработке координации, правиль-
ного дыхания, проработке различ-
ных групп мышц. 

Учитель   физкультуры Гле-
бовской школы Наталья Баксаляр 
вместе с инструктором-методистом 
Александром Смыгалиным руко-
водят секцией по мини-футболу. 

Мальчишки и девчонки под их ру-
ководством выиграли зональные 
соревнования на Приз губернато-
ра Московской области, а на днях в 
финале областного турнира, кото-
рый прошёл в Лотошино, команда 
заняла почетное четвертое место.

На итоговом вечере 28 января 
глава Истринского муниципально-
го района Анна Щерба, руководство 
партии «Единая Россия» и управле-
ние по культуре и спорту района 
отметили сотрудников стадиона 
«Глебовец». Александр Смыгалин  
стал лауреатом конкурса «Лучший 
детский  тренер России», семьи 
Волковых и Родионовых отмечены 
как самые спортивные. По итогам 
года Букарёвское поселение заняло 
второе место в спартакиаде город-
ских и сельских поселений.

 - Несмотря на сложные эко-
номические условия, наши цели 
определены, и мы стараемся их 
придерживаться, - говорит дирек-

тор стадиона «Глебовец» Александр 
Ефименко. – На сегодняшний день 
главным для нас остаётся вовлече-
ние в спорт широких масс населе-
ния различного возраста и, по воз-
можности, достижение высокого 
результата во всех соревнованиях. 

Огромную  помощь рабо-
те стадиона всегда оказывает 
Букарёвское МРЭП ЖКХ под на-
чальством Виктора Сугробова: его 
работники осуществляют расчис-
тку катка, помогают в нештатных 
ситуациях с коммуникациями и 
энергоснабжением. Например, в 
канун Нового года была оператив-
но устранена аварийная ситуация 
с электричеством. Стоит отметить, 
что сами жители поселка всегда го-
товы прийти на выручку: Сергей 
Мазуров, Сергей Пессиголовец, 
Виталий Варварычев и другие жи-
тели регулярно участвуют в уборке 
снега и заливке льда. 

Олеся ГЛУШАК

РАЗВИТИЕ

НА ГЛЕБОВСКОМ СТАДИОНЕ 
КИПИТ СПОРТИВНАЯ ЖИЗНЬ

В минувший выходной 
в Доме культуры села 
Новопетровское 
состоялся спортивный 
вечер. Он был посвящён 
итогам выступления 
команды сельского 
поселения в 
Спартакиаде Истринского 
района-2008.

Вечер открыл глава поселения 
Виктор Лукьяненков, который по-
здравил собравшихся с успеш-
ным выступлением – ведь коман-
да заняла почётное третье место в 
спартакиаде. К поздравлению при-
соединились  почётный житель 
Истринского района, заслуженный 
тренер СССР Алексей Холостов, де-
путат  Совета Новопетровского по-

селения Владимир Машков. На ве-
чере была продолжена традиция 
награждения памятными подар-
ками активных спортсменов, кото-
рые показали высокие результаты 
не менее чем в трёх видах соревно-
ваний. Таких оказалось 19 человек. 
В ходе вечера вспоминались наи-
более яркие события спартакиады, 
анализировались неудачные мо-

менты. Многие согласились с тем, 
что спортсменам Новопетровского 
поселения по силам бороться за бо-
лее высокие места. Было высказано 
пожелание: сделать занятия спор-
том более массовыми. В этой связи 
администрация поддержала мысль 
о проведении в Новопетровске сво-
ей спартакиады.

Владимир САЯПИН  

МЕРОПРИЯТИЕ

В Новопетровском будет своя спартакиада

ОФИЦИАЛЬНО

На Совете депутатов

В пятницу, 6 февраля, состоялось 
заседание Совета депутатов 
Истринского района. 

По предложению начальника управ-
ления по финансам и казначейству 
Людмилы Яновской  депутаты внесли из-
менения и дополнения  в действующий 
бюджет Истринского муниципального 
района. Они связаны с изменениями в за-
конодательстве. Также на Совете утвер-
дили предоставление муниципальной га-
рантии ОАО «Истринская Теплосеть».

Игорь ДМИТРИЕВ

ГРАФИК 
приема и выдачи путевок в муници-

пальные дошкольные образовательные 
учреждения Истринского муниципально-

го района на февраль 2009 года

Число Время Местонахождение

16 
февраля

11.00-
18.00

Администрация 
г. Истры

18 
февраля

10.00-
17.00

Администрация 
г. Дедовска

25 
февраля

10.00-
17.00

Администрация 
СП Костровское

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

ДОРОГИЕ И УВАЖАЕМЫЕ ВОИНЫ-
ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТЫ!

Двадцать лет исполнилось с того 
времени, как были выведены 
наши войска из Афганистана под 
руководством Героя СССР, генерал-
полковника Бориса Всеволодовича 
Громова. 

Молодым воинам-афганцам предстоя-
ло на родине трудное время – ведь надо 
было не только пережить потерю товари-
щей, встречи с молодыми вдовами и мате-
рями, чьи мужья и сыновья не вернулись 
с войны, но и адаптироваться к мирной 
жизни. Так возникло в 1997 году «Боевое 
братство». 

В настоящее время – это крупная ор-
ганизация, помогающая афганцам от-
стаивать свои права в трудоустройстве, 
решении жилищных и социальных про-
блем, оказывающая внимание вдовам и 
инвалидам. 

«Боевое братство» работает в содруже-
стве с представителями ИРООВ, проводит 
совместные мероприятия и праздничные 
шествия в памятные дни Воинской Славы. 

Ветераны района сердечно поздравляют 
всех ветеранов Афганистана, всех воинов-
интернационалистов и желают успехов в 
общественной работе, крепкого здоровья 
и достойной мирной жизни.  

Президиум ИРООВ

СПОРТ

В группе лидеров

Состоялся очередной тур первенства 
Московской области по мини-футболу сре-
ди ветеранов (федерация «Запад»). «Истра» 
встречалась с командой «Нахабино» и по-
бедила со счётом 5:1. У нас голы заби-
вали Ан. Саливончик, С. Корольков, А. 
Герасимов, А. Маринкин и А. Левичев.  
После окончания первого круга команда 
ветеранов Истры находится на втором ме-
сте вслед за соседями из Красногорска.

Юрий СИНЕОКИЙ
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АНОНС

Сказки для самых 
маленьких

Истринский муниципальный 
театр кукол приглашает 
маленьких зрителей на 
спектакли.

Каждое воскресенье в 11-00 в театре 
идут показы детских кукольных ска-
зок. 15 февраля состоится показ  сказ-
ки «Теремок», а 22 февраля – «Колобок» 
и «Машенька и медведь». Спектакли 
подготовлены школьниками, которые 
занимаются в студии при театре. Все 
куклы сделаны руками ребят.

Цена билета: 50 рублей. Театр на-
ходится в Истре по адресу: ул. 25 лет 
Октября, д. 10.

Мария РЫЧЕНКОВА

КОНЦЕРТ

Музыка барокко

В воскресенье, 8 февраля, в 
ДК Истры состоялся концерт 
солистов народного ансамбля 
«Поющие струны».  Несомненно, 
этот концерт стал событием в 
жизни Истры. Со сцены звучала 
музыка барокко, были исполнены 
произведения И.-С. Баха, К.-Ф.-Э. 
Баха, Генделя, Пёрсл, Перголезе.  

Перед слушателями выступили пи-
анистка Галина Иванова (в этот раз 
она играла на электронном пианино 
в регистрах клавесина и органа), Анна 
Король (скрипка), Михаил Звонников 
(виолончель), Станислав Седов (те-
норальтино), Екатерина Малышева 
(сопрано). 

Вокальные номера исполнялись ду-
этом и соло. Много инструментальных 
номеров исполнялись трио – скрипка, 
виолончель, клавесин. Во время пауз 
конферансье Наталья Левицкая рас-
сказывала слушателям об искусстве ба-
рокко – его истории и  направлениях. 

Концерт барокко состоялся в Истре 
впервые и собрал полный зал слуша-
телей.  Публика очень тепло принима-
ла артистов, представивших высокий 
уровень исполнительского искусства. 
Многие номера исполнялись «на бис». 
Музыка барокко сложна для музыкан-
та по содержанию и исполнению, и 
ему нужно самому проникнуться этой 
музыкой, чтоб она нашла отклик у 
слушателя. Станислав Седов обладает 
редким дарованием - его контратенор, 
почти фальцет, завораживал слушате-
ля своей необычностью: он звучит вы-
соко, как женский, и в то же время это 
мужской голос.  Такая манера исполне-
ния была распространена в эпоху соз-
дания музыки барокко - в XVII- нача-
ле XVIII вв. 

 Светлана ХОХЛОВА

Любители зимнего бездорожья 
обзаводятся гусеничной мототехникой.        
Гостехнадзор Московской области 
завершил операцию «Снегоход».

О предварительных итогах операции, про-
ведённой  на нашей территории, «ИВ» рас-
сказал Виктор Жадан, начальник Инспекции 
Гостехнадзора Московской области по 
Истринскому району.

Он отметил одну важную закономер-
ность: в связи с малоснежными и тёплыми 
зимами снегоходы начинают терять свою 
актуальность. Приоритет постепенно пе-
реходит к мотовездеходам, поскольку они 
могут эксплуатироваться круглогодично. 
Мотовездеходам не помеха ни малоснежная 
зима, ни грязь в наших лесах.

Снегоходы постепенно меняют свою дислока-
цию от центра Истринского района в более от-
далённые и богатые снегом места. По мнению 
Виктора Жадана, прежде всего в Новопетровское 
сельское поселение. Именно отсюда взяла старт 
завершившаяся операция «Снегоход». Здесь были 
проведены и два групповых экзамена на получе-
ние водительских удостоверений. Первый экза-
мен у группы в количестве 43 человек был при-
нят в деревне Деньково, а второй – в Головино. 
Всего во время операции «Снегоход»  удостовере-
ния водителей снегоходов и мотовездеходов по-
лучило более 60 человек.

Начальник инспекции также рассказал, что 
в ходе операции Гостехнадзор Московской 
области сменил тактику. Была поставлена за-
дача - проверить как можно больше внедо-
рожной техники. В этой связи сотрудники 

работали в выходные дни. И это себя оправ-
дало. В ходе операции было зарегистрирова-
но 60 машин.

Виктор Жадан также рассказал о нереализо-
ванном плане: проверке техники на Истринском 
водохранилище. От него пришлось отказаться. 
Причиной опять же явилась тёплая погода и два 
несчастных случая с  москвичами-любителями 
адреналина. Они, правда, остались живы, но свои 
снегоходы утопили.

И ещё один положительный штрих в ходе 
операции «Снегоход». Владельцы техни-
ки стали более ответственно относиться к 
своим обязанностям. Они не откладывали в 
долгий ящик устранение неполадок, выяв-
ленных инспекторами, а практически устра-
нили их до завершения операции.

Владимир САЯПИН

ИТОГИ

Вездеход - это актуально  

Трое учеников Центра 
творческого развития 
и гуманитарного 
образования сегодня 
получают поздравления 
от друзей, учителей и 
знакомых с победой в 
финале Всероссийской 
интеллектуальной олимпиады 
«Наше наследие», который 
прошел на базе учебно-
оздоровительного центра 
«Родина» в Подольском районе. 

В 
финальном туре олимпиады 
традиционно участвуют по-
бедители региональных ту-

ров. В этом году центр ТРиГО вот 
уже третий раз проводил регио-
нальный тур в Истринском рай-
оне. Его победителями оказались 
ученик 9 класса лицея г. Истры 
Александр Петров, ученик 8 клас-
са школы № 2 Алексей Хмельков 
и ученица 7 класса той же шко-
лы Екатерина Маслова. Ребятам 
предстояло противостоять в ин-
теллектуальной борьбе 23 коман-
дам со всей России. Темой олим-
пиады в этом году стала «Духовная 
и ратная слава России. 300-летие 
Полтавской битвы». 

Подготовкой под руковод-
ством своего преподавателя, за-
местителя директора по учебно-
воспитательной работе центра 
ТРиГО Татьяны Калминой, ребята 
занялись сразу после Нового года. 
Изучали в большом количестве ма-
териалы, посвященные Полтавской 
битве, выполняли задания фор-
мата олимпиады. Однако собира-
ясь на конкурс, участники коман-
ды высоких результатов не ждали. В 
прошлом году они также оказались 
лучшими в районе, но на всерос-
сийском уровне оказались в конце 
первой десятки, а ведь тогда в фи-
нале участвовали только 16 команд. 
В личных зачетах Леша с Сашей за-
няли в прошлом году 24 и 26 места.  
«Мы сильно нервничали, конеч-
но, очень боялись проиграть», - со 
страхом вспоминает самая млад-
шая участница команды, несмотря 
на то, что, как и ребята, оказалась на 
олимпиаде не в первый раз. Юноши 
отнеслись к соревнованиям намно-
го спокойнее. Саша Петров расска-
зывает, что, поскольку на высокие 
результаты не рассчитывали, и пе-
реживать было нечего. Кроме того, 

все участники финала олимпиа-
ды прекрасно знают, что сюда при-
езжают не за победами. Главное 
– встретиться и пообщаться с дру-
зьями по летнему слету молодежно-
го движения «Хранители Истоков», 
которое и является организатором 
олимпиады и к которому Центр 
ТРиГО присоединился в 2006 году. 

 - Со слета у нас осталось мно-
го друзей, и мы очень верили в то, 
что сможем с ними увидеться в этот 
раз, - рассказывает Настя Перепада, 
которая поехала с истринской ко-
мандой в Подольск в качестве гостя 
и участвовала в импровизирован-
ной «сборной России», куда вош-
ли участники из Москвы и Ейска. 
– Самые запоминающиеся мину-
ты – это минуты встречи, когда мы 
приехали на вокзал, и встретили ре-
бят, с которыми не виделись полго-
да – сколько криков, слез, объятий! 

В субботу, седьмого февраля, по-
сле прибытия в усадьбу в Щапово, 
участники олимпиады должны 
были во время экскурсии по усадь-
бе выполнить проектную работу: на 
основе увиденного и услышанного 
составить один вопрос для теста на 
эрудицию и один - для брейн-ринга. 
После вопросы объединялись в об-
щий тест и предлагались для ответа 
всем командам. 

После расселения в санатории, 
небольшого отдыха и обеда, начал-

ся главный и самый серьезный тур 
олимпиады – письменные зада-
ния на проверку интеллектуальных 
разноплановых способностей. Все 
участники выполняли задания по 
отдельности, а затем из суммы бал-
лов одной команды получался об-
щий командный результат. Ребята 
должны были продемонстриро-
вать свою эрудированность, спо-
собность мыслить логически, бы-
стро решать головоломки, быстро 
и вдумчиво читать, способность за-
поминать большие объемы инфор-
мации. Леша, который всего две не-
дели назад занял первое место на 
районной олимпиаде по математи-
ке, прекрасно справился с задания-
ми на логику, а «гуманитарий» Саша 
показал самый высокий результат в 
конкурсе на запоминание стихов: 
из 260 возможных баллов, он на-
брал 196, в то время как ближайший 
к нему результат был ниже пример-
но на 50 баллов!  Вечером состоял-
ся интеллектуальный марафон зна-
комств, который закончился уже 
после полуночи. Согласно прави-
лам марафона, участники команд 
переходили от стола к столу и от-
вечали на вопросы вместе с други-
ми командами. Этот конкурс-игра 
позволил участникам лучше позна-
комиться друг с другом и набрать 
дополнительные баллы. В воскресе-
нье прошел итоговый брейн-ринг, 

на котором предлагались вопро-
сы уровня игры «Что?Где?Когда?» и 
где окончательно решалась судьба 
команд. 

После окончания брейн-ринга 
в Гербовом зале бывшей усадьбы 
Голицыных в Дубровицах жюри 
огласило результаты, которые еще 
до официального награждения ста-
ли слухами расползаться по все-
му «лагерю». Но даже не смотря на 
это, истринцы были удивлены, ког-
да услышали свои имена в спи-
сках победителей в личном заче-
те: Леша Хмельков занял первое 
место, а Саша Петров – призовое 
третье. На брейн-ринге нашей ко-
манде удалось оторваться от сво-
их конкурентов – школьников из 
Санкт-Петербурга. Всего полто-
ра балла обусловили первое ме-
сто истринцев в командном заче-
те! В отдельных конкурсах нашим 
ребятам также достались призо-
вые места. Леша получил первое 
место в конкурсах «Соответствия», 
«Логика» и второе – в «Датах», а 
Саша стал победителем в конкур-
се «Стихотворения» и занял второе 
в «Скорочтении». Руководитель ко-
манды Татьяна Калмина получила 
медаль «Спасибо». 

Наталья КУЛИКОВА,
фото из архива Центра  

ТРиГО

ДОСТИЖЕНИЕ

ИГРЫ РАЗУМА СРЕДИ ШКОЛЬНИКОВ
Ученики Центра ТРиГО приехали победителями с Всероссийской                

интеллектуальной олимпиады «Наше наследие»
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В Люберцах состоялся Второй 
региональный фестиваль 
восточного танца «Самира», на 
который съехались участники 
из Москвы и Московской 
области. Конкурс проходил в 
Доме культуры им. Ухтомского, 
первого февраля.  

Р
егистрация участников откры-
лась с 9.00 утра, а мероприя-
тие закончилось в девять вече-

ра. Около ста танцовщиц боролись 
за призовые места по разным но-
минациям и категориям. Дети по 
традиции выступали первыми, за 
ними юниоры, начинающие, лю-
бители, профессионалы и синьо-
ры. Танцоры различных возраст-
ных категорий боролись за победу 
в классическом танце живота, фоль-
клорном и шоу-танце, выступали не 
только сольно, но и в дуэтах, малых 
группах и «формейшн» - большие 
группы. Несмотря на то, что в зале 
было холодно – так что за кулисами 
участники грелись в верхней одеж-
де - танцовщицы отлично выпол-
няли свою программу, а ведь танец 
живота обычно танцуют босиком и 
в открытых костюмах.

В номинации «Дети» выступало 15 
малышей от семи до двенадцати лет. 
Истринский район представляли 
воспитанницы студии «Шаг вперёд» 
Мария Карпова и Юлия Осадчая. 
Исполнив трёхминутный танец в 
блестящих костюмах, участницы 
застыли в ожидании результатов, 
за которые сегодня можно пора-
доваться. Юля Осадчая выступала 
впервые на конкурсе, её танец с ша-
лью удостоился почётного седьмого 
места, а Маша Карпова в этот день 
превзошла себя и заняла четвертое 
место. 

Руководитель студии Олеся 
Глушак выступала в номинации 
«любители-соло-классика», где заня-
ла призовое третье место, а в номи-
нации «любители-соло-фольклор» 
одержала победу. 

Спустя неделю, восьмого фев-
раля, предстояло принять уча-
стие в более крупном и более се-
рьезном конкурсе в Зеленограде 
«Жемчужины востока-2009», где 
наши танцовщицы добились на-
стоящего успеха. Третий год под-
ряд этот конкурс собирает более 
трёхсот танцовщиц из Москвы, 

Московской области и близлежа-
щих российских городов. Конкурс 
традиционно проводился при 
поддержке танцевального клуба 
«Экспромт», а также большинство 
призов было предоставлено спон-
сорскими кампаниями.  Именно 
здесь год назад Олеся Глушак одер-
жала свою первую победу в номи-
нации «начинающие», а сегодня 
она подготовила к участию своих 

воспитанниц и выступала уже на 
категорию выше – в любительской 
номинации. 

«Жемчужины востока» - престиж-
ный и горячо любимый танцовщи-
цами конкурс, здесь всегда хоро-
шая организация, достойные призы 
и главное – авторитетное судей-
ство. В этом году участниц оцени-

вало жюри из семи человек, среди 
которых профессионалы высоких 
категорий, а главным судьей была 
вице-президент Лиги профессиона-
лов восточного танца Айда Хассан, 
оценка которой «на вес золота». 

Конкурс прошёл в трех отделени-
ях: в первом выступали юниоры, си-
ньоры, конкурсанты направлений 
шоу и фольклор, во втором – груп-
пы и дуэты, а в третьем боролись 

начинающие и любители – тради-
ционно это отделение считается са-
мым интригующим. Девятилетняя 
Мария Карпова и одиннадцатилет-
няя Юля Осадчая выступали отлич-
но, хотя и сильно волновались. По 
результатам конкурса Маша заня-
ла второе место, а Юля третье. Это 
определённо успех!

Олесины результаты также удо-
стоились высоких отметок, в 
«Фольклоре» она снова завоева-
ла золотую медаль, в номинации 
«Любители-соло-классика» подня-
лась на ступеньку выше – стала се-
ребряным призёром. Теперь ее арсе-
нал пополнился многочисленными 
медалями. Вот что она сама расска-
зывает о конкурсе:

- Конечно, мои ученицы сильно 
рисковали, выступая в «юниорах», 
ведь эта номинации на уровень 
выше и там соревнуются опытные 
взрослые девочки 12-15 лет. Однако 
номинации «дети» на данном кон-
курсе не было, а нам нужно было 
выступить, ведь каждый сцениче-
ский опыт помогает в развитии. Я 
изначально настраивала девочек на 
то, что высокие места нам вряд ли 
достанутся и что они должны чёт-
ко понимать, что мы приехали не 
для победы, а для обмена опытом. 

- Сколько времени заняла под-
готовка к конкурсу? Как все это 
происходило?

- На протяжении трёх месяцев 
мы усиленно занимались с девоч-
ками, сначала разучивали танец, 
потом отрабатывали его. Костюмы 
нам сшила мама Маши Карповой, 
у неё золотые руки, и она может 
воплотить любые наши прихо-
ти. Вечером перед конкурсом обя-
зательно проводится генеральная 
репетиция в костюмах, на кото-
рой подправляют мелкие недочё-
ты. Юле было выступать сложнее, 
ведь у нее пока слабая хореографи-
ческая подготовка и техника, Маша 
занимается дольше и уже имеет не-
плохой танцевальный опыт. Я очень 

рада за своих учениц, которые, не-
смотря на то, что сильно волнова-
лись, выступили отлично. 

- Олеся, как ты сама оценива-
ешь своё выступление? Верила ли в 
победу?

- Если честно, то в этом году мне 
было очень волнительно высту-
пать, ведь я только перешла в но-
вую номинацию, где опытные тан-
цовщицы уже давно борются за 
победу. Ни в любителях, ни в фоль-
клоре я ни на что не надеялась, 
хотя пыталась тщательно подго-
товиться. Вообще восьмое февра-
ля стало удачным днем для «Шага 
вперёд», ведь столько дипломов и 
медалей мы завоевали! Огромное 
спасибо моей преподавательнице, 
у которой я занимаюсь в Москве 
– Александре Гарбар, она меня вы-
растила и продолжает развивать.

- Какие призы вы привезли в 
Истру?

- Призы действительно порадо-
вали, всем нам вручили цветы, ди-
пломы, медали, профессиональные 
журналы и спонсорские подарки. 
Дети получили платки для занятий, 
а я - новый фольклорный костюм и 
красивый костюм для тренировок. 
Это было приятно, особенно если 
вспомнить, что в Люберцах детей 
вообще никак не отметили, а гра-
моты получили только призовые 
места. 

- Как родители отреагировали на 
такие неожиданные результаты?

- Со стороны родителей идёт ко-
лоссальная поддержка, они всег-
да переживают за своих чад, раду-
ются любому результату. Когда в 
Зеленограде объявили итоги, мамы 
до конца не верили в это, и мама 
Маши вообще заплакала от радо-
сти. Мы хотим и дальше разви-
ваться и добиваться еще больших 
результатов.

Светлана МИХАЙЛОВА, 
фото автора

УСПЕХ

В ВОСТОЧНОМ ТАНЦЕ ШАГНУЛИ НА НОВЫЙ УРОВЕНЬ
Глебовская хореографическая студия «Шаг вперед» стала призёром областных конкурсов

Шестого февраля в Истринский 
район съехались театральные 
коллективы Московской области 
для того, чтобы принять участие 
в областном фестивале детского 
и юношеского художественного 
и технического творчества 
«Юные таланты Московии». 
Смотр проходил в два блока, 
по окончании которых жюри 
комментировало недочёты, 
делилось впечатлениями и 
подводило итоги. 

В жюри  были  приглашены са-
мые авторитетные и почётные 
гости: доцент МГУКИ, Лауреат 
Государственной премии, режиссёр-
педагог Александр Щекочихин, за-
служенный работник культуры, 
режиссер-методист, специалист об-
ластного Центра развития системы 
дополнительного образования детей 
и молодёжи Зинаида Плетнёва, руко-
водитель Федеральной эксперимен-
тальной площадки, художественный 
руководитель театра-студии «ШЭСТ» 

г. Жуковского Елена Жихарева, за-
служенный работник культуры 
Московской области, балетмейстер 
Московского театра юного актёра, 
балетмейстер  Центра развития си-
стемы дополнительного образова-
ния детей и молодёжи Министерства 
образования Московской области 
Галина Делятицкая и заместитель ди-
ректора областного центра, художе-
ственный руководитель, почётный 
работник общего образования РФ 
Валентина Буслакова. 

В первом блоке свою програм-
му представляла Истра: детский те-
атр «Горошина» в составе ЦРТДиЮ 
«Ровесник» под руководством Нины 
Щегловой. Маленькие актёры по-
казали «Сказку о царе Салтане» 
Пушкина, которая наполнила всех 
детскими воспоминаниями. У Нины 
Алексеевны три театра, на фестива-
ле впервые выступал самый млад-
ший коллектив.

После на сцене развернулся сю-
жет «Красной шапочки» по мотивам 
Е. Шварца в исполнении театраль-

ной студии «Нескучалия» из Химок 
(руководитель Наталья Дробышева). 
Постановка оказалась не самой удач-
ной и, по многочисленным замеча-
ниям жюри, требовала отработки и 
большего соответствия авторскому 
варианту Щварца. 

Молодёжная театральная студия 
«Маленький принц» из Пушкино под 
руководством Владислава Ханагова 
привезла на смотр спектакль «Моцарт 
и Сальери» из цикла «Маленькие 
трагедии». 

После перерыва был открыт вто-
рой блок фестиваля. Неизгладимое 
впечатление произвело выступле-
ние театральной студии «Страна 
чудес» под руководством Татьяны 
Раздорожной. Актёры из горо-
да Мытищи привезли спектакль 
«Предназначено на слом» Т.Уильямса. 
Спектакль высоко оценили не только 
присутствующие в зале зрители, но 
и компетентное жюри. Однако стоит 
отметить, что замечания судейской 
команды достались каждому коллек-
тиву в той или иной степени. 

Театр-студия «Сказка» из 
Клина (руководитель Валентина  
Белянкина) вышла на сцену после 
мытищинских актеров. Участники 
студии представили на суд жюри 
«Сентиментальное путешествие». 
Жюри отметило органичность 
игры актеров и похвалило руково-
дителя за присутствие в постановке  
«театра абсурда». 

Театральный коллектив «Теремок» 
из Волоколамска, напротив, мало, 
чем заинтересовал. Коллектив вы-
ступил с постановкой «Праздник 
кота Варфоломея». Ребята были сла-
бо подготовлены, и не смогли найти 
отклика ни у зрителей, ни у жюри. 

Хорошей актёрской игрой, кра-
сивыми декорациями запомнил-
ся детский театр «Радуга» под ру-
ководством Людмилы Семёновой, 
который работает на базе истрин-
ского ЦРТДиЮ «Ровесник». Актёры 
показали спектакль «Два клёна» Е. 
Щварца.

Итоговые результаты своих вы-
ступлений участники узнали через 

несколько дней после конкурса, а 
в тот день жюри ограничилось об-
суждением с руководителями каж-
дого спектакля. 

Вот что рассказала «ИВ» заведую-
щая отделом развития художествен-
ного творчества и досуга Центра 
развития системы дополнительно-
го образования детей и молодёжи г. 
Москва Маргарита Палилова:

- Областной фестиваль прово-
дится более десяти лет в различных 
подмосковных городах по разноо-
бразным направлениям: театр, хо-
реография и т.д. Зональный конкурс 
проводится в четыре этапа. На этом 
уровне выступают десять коллекти-
вов, которые являются победителя-
ми районных и городских конкур-
сов. Сегодняшний конкурс решено 
было проводить  в Глебовском Доме 
культуры, поскольку администра-
ция была готова взять на себя ор-
ганизацию фестиваля – и на мой 
взгляд, все прошло замечательно!

Олеся ГЛУШАК

МЕРОПРИЯТИЕ

Весёлый праздник Мельпомены
В Глебовском Доме культуры прошёл областной зональный конкурс театральных коллективов
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Пение для Юлии Сотниковой 
– это не только любимое 
занятие, но и непростой 
труд. Не имея специального 
музыкального образования, 
она неоднократно становилась 
лауреатом молодежных 
творческих конкурсов. 
Талант дается от Бога, 
но чтобы добиться 
высоких результатов, 
Юлия усердно работает 
над собой.

Н
есколько лет назад Юлия 
с родителями приеха-
ла в Истринский район из 

Воронежской области, чтобы по-
ступить в университет. Сейчас она 
обучается на третьем курсе РГСУ 
по специальности менеджмент ор-
ганизаций туристического и го-
стиничного бизнеса. 

- Юлия, трудно ли было адапти-
роваться на новом месте?

- В Истринском районе у меня 
живут родственники, они помогли  
нам здесь обосноваться. И они же 
порекомендовали мне поступить в 
РГСУ.

- Когда ты начала заниматься 
музыкой?

- Музыка окружает меня с само-
го детства. Мой папа музыкант, он 
поет и играет на гитаре. Он зани-
мался со мной пением и научил 
меня всему, что умеет сам. Когда я 
подросла, папа стал брать меня с 
собой на выступления. В Воронеже 

он пел в небольшом самодеятель-
ном ансамбле. 

- Когда состоялся твой певче-
ский дебют в Истринском районе?

- Впервые я спела на универ-
ситетском конкурсе «Мисс РГСУ». 

Преподавателям и студентам мое 
выступление понравилось, и в 2006 
году я представила наш дедовский 

филиал в главном корпусе уни-
верситета в Москве на конкурсе 
«Хрустальный голос».

- В каких еще конкурсах ты при-
нимала участие?

- Дважды я становилась лауреа-

том конкурса «Студенческая вес-
на», в 2008 году пела на областном 
фестивале патриотической песни 

«С чего начинается Родина». Также 
в прошлом году в нашем универ-
ситете проходил конкурс «Минута 
славы», в нем я заняла первое место 
и получила приз - десять тысяч ру-
блей. Первое место мне присудили 
и на Пятом Московском областном 
конкурсе фронтовой поэзии и пес-
ни имени Алексея Суркова, который 
проходил в декабре в Истринском 
Доме культуры. 

- Ты часто выходишь на сцену, 
знакомо ли тебе чувство страха 
перед зрительным залом?

- Я с детства привыкла к высту-
плениям перед зрителями, но до 
сих пор, выходя на сцену, испыты-
ваю небольшое волнение. 

- Твой папа радуется твоим 
успехам?

- Да, он следит за моими высту-
плениями, всегда вместе со мной 
радуется победам, во многом помо-
гает и поддерживает.

- Многим молодым людям в наше 
время приходится совмещать ра-
боту с учебой… тебе это знакомо?

- Я работаю в научно-
исследовательском отделе наше-
го университета, занимаюсь орга-
низацией научных конференций, 
а по вечерам пою в ресторане. В 
будущем я бы хотела работать по 
своей специальности, но пока я 
не очень уверенно чувствую себя 
в сложившейся экономической 
ситуации.

- У твоего таланта есть посто-
янные поклонники?

- Да, они приходят меня послу-
шать, когда я пою в ресторане. 
Даже заранее звонят, заказывают 
любимые песни. А самые главные 
мои поклонники – это близкие и 
друзья.

- А у тебя есть любимые песни и 
эталоны в творчестве?

- Мне очень нравятся Лариса 
Долина и Уитни Хьюстон. Я лю-
блю слушать джазовую и попу-
лярную музыку, с удовольствием 
исполняю их песни. Эти исполни-
тельницы добились очень высоко-
го мастерства в своем деле. Когда 
какая-нибудь сложная песня из их 
репертуара у меня не получается, я 
готова репетировать часами.

- Кто выбирает для тебя сцени-
ческие костюмы?

- В этом вопросе я полагаюсь 
на свой вкус. Сама подбираю пла-
тья, сама делаю макияж и прическу. 
Артист на сцене должен выглядеть 
красиво и необычно.

- Юля, а что ты ждешь от Года 
молодежи?

- Мне хотелось бы, чтобы моло-
дежь получила немного больше 
свободы для инициативы, для во-
площения своих идей.  А еще я счи-
таю, что у молодежи должен всег-
да присутствовать какой-то стимул 
в жизни, чтобы ей было к чему 
стремиться и ради чего учиться и 
работать. 

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото из домашнего архива 

Ю. Сотниковой

ГОД МОЛОДЕЖИ

«У МОЛОДЁЖИ ДОЛЖЕН БЫТЬ СТИМУЛ В ЖИЗНИ», - 
считает лауреат музыкальных конкурсов, студентка РГСУ Юлия Сотникова

Музыка постоянно присутствует 
вокруг нас - песня, как говорится, 
нам жить помогает. Предлагаем 
вашему вниманию обзор сайтов, 
которые будут интересны и 
профессиональным музыкантам, и 
музыкантам-любителям, и даже тем, 
кто просто любит петь в душе.

Сайт www.learnmusic.ru содержит ин-
формацию обо всех музыкальных образо-
вательных учреждениях столицы и бли-
жайшего Подмосковья: школы, колледжи, 
вузы, студии. Здесь же можно узнать о се-
минарах для начинающих музыкантов и 
о лучших педагогах Москвы. На сайте му-
зыканты могут разместить свои резюме 
с целью найти работу или пообщаться с 
единомышленниками на форуме. Ресурс 
содержит также информацию о товарах и 
услугах, здесь можно узнать адреса лучших 
музыкальных магазинов, контакты звуко-
записывающих студий, даты проведения 
музыкальных фестивалей и конкурсов. 
Регистрация на сайте дает возможность 
принимать участие в бесплатных музы-
кальных семинарах, которые проходят в 
прямом эфире телеканала О2 ТВ и в клубе 
«Bilingua». Ближайшие семинары будут по-
священы темам: «Авторское право. Защита 
авторских прав в суде», «Предрассудки ба-
рабанщиков. Разрушение стереотипов», 
«Сценический стресс: как его распознать, 
предупредить и обезвредить?».

Не очень удобная навигация – пожа-
луй, самый значительный недостаток сай-
та www.muszone.ru. В целом, это доволь-
но информативный портал музыкальных 
новостей. Новости, опубликованные на 

«Муззон», касаются абсолютно всего, что 
имеет отношение к музыке: это информа-
ция о жизни звезд, о музыкальных преми-
ях и наградах,  о выходе новых альбомов 
русских и иностранных исполнителей, о 
концертах. Сайт составляет собственные 
хит-парады посредством голосования по-
сетителей. В рубрике «Под нашим углом 
зрения» можно найти креативные и за-
бавные фоторепортажи. Создатели сайта 
позаботились и о том, чтобы посетители 
могли скачивать популярные композиции 
в формате mp3. Архив   mp3-файлов здесь 
небольшой, но он постоянно пополняет-
ся. Кроме того, в специальной рубрике за-
регистрированные пользователи сайта 
имеют возможность размещать свои соб-
ственные новости.

Создавать музыку на персональном 
компьютере может каждый. Шесть уроков, 
посвященных этому занятию, предлагает 
пользователям сети Интернет сайт  www.
rulov.ru. Мастер-класс для начинающих 
композиторов проводит опытный музы-
кант Всеволод Рылов, который последние 
десять лет пишет свои музыкальные про-
изведения исключительно на компьюте-
ре. По его словам, основная задача сайта 
– рассказать максимально простым чело-
веческим языком о не очень простой теме. 
Чтобы подписаться на бесплатную рас-
сылку информации, необходимо пройти 
регистрацию на сайте. Содержание уро-
ков Всеволод Рылов обещает выслать всем 
желающим на электронную почту. Уроки 
содержат информацию о том, как рабо-
тать с синтезатором и вокалом, что такое 
мастеринг, и многое другое.

Мария РЫЧЕНКОВА

ПОЗНАВАТЕЛЬНО

Обзор актуальных                 
Интернет-ресурсовНедавно истринская  

рок-группа Inside You 
выступила в Ярославле. 
В ближайшее время 
музыканты посетят еще 
ряд российских городов. 

Inside You и раньше вы-
езжали в другие города, 
как говорит лидер коллек-
тива Андрей Зимин, это 
были концерты в Москве, 
Санкт-Петербурге, Казани, 
в нескольких городах 
Подмосковья, также «можно 
вспомнить тур по Украине, 
где мы выступили в десяти 
городах: Винница, Кривой 
Рог, Харьков, Запорожье и 
др., но за всё это время было 
множество предложений 
и из других городов, и по 
ряду причин мы их не могли 
реализовать».

В этом году группа решила 
наверстать упущенное.  

- Сейчас у нас реализуют-
ся прежние договоренности 
с региональными клубны-
ми промоутерами. И первый 
концерт в этом 2009 году 
прошел в Ярославле. Мы сво-
им выступлением остались 
очень довольны. 

Несколько неожиданным 
для группы оказалось то, что 
в этом городе смогли обе-
спечить европейский уро-
вень звучания. «Музыканта 
всегда радует высокий уро-
вень проведения выступле-
ния, - продолжает Андрей, - 

хорошо, когда клуб дорожит 
своей репутацией. От этого 
выигрывают все. Если всё в 
порядке с рекламой, в  зале 
аншлаг, точно выполненный 
райдер и решены все орга-
низационные вопросы, тогда 
есть смысл выступить здесь 
еще раз. И кстати, органи-
заторы в таком случае,  как 
правило, предлагают даль-
нейшее сотрудничество». 

По словам самих музыкан-
тов, публика отлично прини-
мала выступление, с интере-
сом восприняли творчество 
Inside You  и местные музы-
канты. Кстати, эта поездка 
укрепила уверенность ис-
тринцев в том, что концерты 
тяжелых групп в регионах 
могут проходить с большим 
успехом. Господство «поп-
формата» оказывается не 
всеобъемлющим. Аудитория 
тяжелой музыки расширя-
ется не только в крупных 
городах.

Следующий концерт у 
Inside You состоится в Рязани 
21 февраля. На стадии согла-
сования даты находится вы-
ступление в Вологде, на оче-
реди Орел и Казань.

Продолжается работа и 
над новым альбомом. Новый 
материал почти готов, гово-
рит  Андрей Зимин: «В янва-
ре мы не выступали, находи-
лись в творческом процессе. 
Сейчас мы занимаемся под-
готовкой к студийной рабо-

те». Более того, группа реши-
ла записать одну песню на 
русском языке, которая, ско-
рее всего, появится в каче-
стве бонус-трека на третьей, 
следующей пластинке груп-
пы. Среди любителей тяже-
лого металла бытует мнение, 
что английский язык  для 
этого направления наибо-
лее гармоничен. Между тем, 
в мире существует нема-
ло удачных примеров, дока-
зывающих обратное. Среди 
наиболее известных – ав-
стрийская группа Lacrimosa. 
Андрей Зимин считает, что 
все возможно, если двигать-
ся вперед, много работать 
и профессионально расти. 
Сегодня  Inside You входит 
в число лучших концерт-
ных коллективов в стране, 
выступает на ведущих рок-
фестивалях и хедлайнером 
клубных концертов, также 
нередко и совместно со звез-
дами тяжелой сцены. 

- Мы непрерывно нахо-
димся в музыкальном про-
цессе: работаем над новым 
материалом, выступаем. У  
нас есть сильная концертная 
программа, с которой мож-
но выступать на площадках 
любого уровня, ну и, конеч-
но, очень надеемся на новый 
альбом и сделаем всё воз-
можное для  достижения вы-
соких результатов.    

Ростислав СОКОЛОВ 

РОК-МУЗЫКА

Inside You осваивают регионы



Сергей Травкин и Алексей 
Леончев – каменщики бригады А.Н. 
Гудкова.

- Хорошие каменщики, - гово-
рит бригадир. - Алексей заканчи-
вал наше истринское училище, еще 
школьником приходил смотреть, 
как мы работаем. 

…Когда это было! – Но выбору 
профессии Алексей Леончев  не 
изменил – поступил в училище, 
и учился, как сейчас рассказыва-
ет, с интересом. Получил специ-
альность каменщик – электрога-
зосварщик, работал с бригадой два 
года. И после службы в армии сно-
ва вернулся в профессию. 

- Как вам кажется, почему ребя-
та с неохотой, все-таки с неохотой, 
идут учиться в профессиональные 
училища?

- Денег  легких ищут! Да чтобы 
побыстрее. А с этим можно сильно 
ошибиться…

-Вы – не ошиблись… 
-Рабочие руки нужны всегда, 

- сдержанно добавляет к словам 
Алексея Сергей Травкин.

- И все- таки -  вопрос вам, 
Алексей, как выпускнику учили-
ща: что для вас было главным мо-
тивом,  когда выбирали рабочую 
профессию? 

- Самому надо зарабатывать, к  
этому стремился. И потом, мне всег-
да было интересно смотреть, как 
работает Александр Николаевич. 
Он направлял: надо многому учить-
ся, многое знать, все время  совер-
шенствоваться. Тогда и жить инте-
ресно! И во всем оказался прав. 

Бригада каменщиков А. Н. 
Гудкова: бригадир, два его сына, 
Андрей и Сергей, Леончев, Травкин  
и Александр Плеханов.

Сейчас ведут кладку кирпичных 
перегородок Административно-
бытового корпуса на Данфоссе. 

ТЕХНОПАРК 
«КУЛОН – ИСТРА»  

Переданы на гарантийное обслу-
живание  1-ый и 2-ой корпуса  двух 
первых очередей технопарка.  

Началась поэтапная сдача тре-
тьей очереди Кулона,  для чего по 
временной схеме запущена  КНС-3 .

Инженерные сети:  сданы на  4-ой 
и 5-ой корпусах  третьей линии.  

Вопрос бригадиру трубоукладчи-
ков Владимиру Поподько: 

- Кого отметить в газете? -. 
- НАЗОВИТЕ ВСЕХ! 
Называем:  Виктор Васильевич 

Сенькин, Виктор Иванович  Валькер, 
Владимир Петрович Иванов. 

 Встреча на Данфоссе с  брига-
дой Геннадия Плужникова.  Геннадий 
Иванович (он молод душой, но дваж-
ды дедушка, без отчества нельзя...) 
как раз учился профессии в брига-
де Сенькина! А сейчас сам будет вести 
сети  с теми, кто был у него в учениках. 
Прораб Е. Жданов уточнил имена:  С. 
Галетов, С. Карасев, А.Сорокин. 

СНОВА НА КУЛОНЕ  
АББ - Административно- быто-

вой корпус 6-го блока: здесь фа-
садные работы, в новом для себя 
качестве, начала комплексная бри-
гада В.Федорова: монтажники,  ка-
менщики, плиточники, а теперь и 
штукатуры. Вместе этот коллек-
тив уже не первый год:  А.Орчиков, 
С. Гаврилов, А.Шуклин, А.Белоусов, 
В.Еськин и др. – сейчас в коллекти-
ве 15 человек. 

 - С новичками есть проблемы, – 
говорит  плотник Сергей Гаврилов. 
– Часть бригады у нас сейчас на 
гипсокартоне, ставим перегородки 
в АББ 7-го корпуса. –Не пойму, как 
они работают? – День выйдут – не-

сколько дней на больничном... Не 
чувствуется, чтобы горели работой. 

- А что бригадир? 
- Бригадир - конкретно: не хотите 

работать: увольняйтесь! 
...Наверное,  это была такая мину-

та: резкая, прямая... Позже Владимир  
Федоров смягчит интонацию:   

- Мы  ждем, как  новички покажут 
себя дальше, и готовы научить их 
всему, что умеем сами. 

Планомерно, с высоким качеством 
ведутся работы по благоустройству 
территорий технопарка. 

Из механизаторов  на объекте 
– А. Бычков,  И.Крепак, В.Огуреев, 
Е.Куделин, Д.Лосев, В.Вишняков, 
В.Полунин В.Карпов, А.Черкашин  и 
др. 

...День, которого Анатолий 
Ефимович Черкашин ждет не без 
волнения - 25 марта. 50 лет назад 
он  получил  «корочки»,  удостове-
ряющие,  что овладел професси-
ей. Было это в поселке с названием 
«Известковый», на Дальнем Востоке: 
по документам Анатолию – 18, а 
фактически – 17 лет. (Год набавил...)
В ремесленном училище он учит-
ся по специальности: «тракторист, 
механизатор широкого профиля, 
шофер».

Те, кто регулярно читает  наши 
выпуски,  уже знают: теперь  А. 
Черкашин – ас своего дела, талант-
ливый и,  можно сказать,  уникаль-
ный механизатор! Каков же чело-
век? -  Очерк об А.Е. Черкашине – на 
наших страницах.

Отделочные работы  на  «Кулоне»: 
здесь  штукатуры СПЕЦ СМУ-
12  и маляры СПМК-96. Бригаду 
Галины Демьянчик  читатели долж-
ны помнить по нашему знаком-
ству на Данфоссе: Нина Петрунина, 

Валентина Рацына, Валентина 
Тузаева, и конечно, бригадир– они 
по-прежнему, вместе!  

... Метафора Светланы  Лобашовой 
труду отделочников – всегда тяже-
лому,  по-настоящему творческому 
для тех, кто приходит в профессию 
и в ней остается, труду, всеми стро-
ителями заслуженно уважаемому: 

- Километры отделанных поверх-
ностей – и все этими вот, нашими, 
женскими ручками! 

Штукатур Надежда Цапалкина: 
- Даже название профессии  - муж-

ского рода, а  работают почти одни 
только женщины, что это такое? 

..Российская действительность – 
ответ один…

А. А. Родина, начальник СПЕЦ 
СМУ-12,  назвала имена лучших, до-
бавив: по итогам января отмечаем 
всех; работали талантливо, кропот-
ливо, ответственно: 

- Марина  Часовских, Надежда 
Тангаева, Любовь  Овчарова, Альбина   
Молкова, Лидия  Дружихина, Ольга  
Белова,  Надежда Цапалкина. 

ПАВЛОВСКАЯ СЛОБОДА 
Реконструкция очистных  

сооружений. 
Напомним – все строительные 

работы ведутся здесь  в режиме дей-
ствующего цикла. 

- Позади непростой этап  -  земля-
ные работы, где  нужно было места-
ми обходить  узлы коммуникаций 
и частично перекладывать линию. 
Вышли из этого цикла в срок и без 
переделок. 

Сейчас закончено бетонирование 
днища  блока новых емкостей: 3 ем-
кости по 30 куб.м каждая. Уложено 
400 кубов бетона. Начато возведе-
ние стен.
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Обычный день. Фотографии на 
память. Отвыкли от зимней по-
годы, а тут морозец, синее небо, 
белый снег... Ясно, настроение 
хорошее и даже – приподнятое, 
хотя день, сам по себе, - совсем 
обычный. 

Заканчиваются работы на стро-
ительстве жилого дома, идет пе-
реброска освободившихся плит в 
сторону общежития, где начина-
ется ремонт. 

Поселок Первомайский - одним 
словом. Ждите новоселий! 

Первый смостоятельный объ-
ект прораба Дмитрия Середы. 
Дом, пока не свой, но построил, 
дерево посадил, женился! 

Впереди – ремонт общежи-
тия, прорабом остается Дмитрий 
Середа. 

- Работа есть, перекуров не бывает!

Д. Середа. Женился и построил дом!Андрей Естратов, машинист автокранаНастроение зимнего дня - рабочее

Первый этап  чемпионата 
-2009 Российской 
автомобильной 
федерации (РАФ) 
стартует в Рязани,  23 
февраля. 

Напомним читателю  встре-
чу двух давних соперни-
ков в классе ЗИЛ-130: гонщи-
ков Игоря Атаева  и Сергея 
Сафонова. На этот раз спор-
тсменов свел автомобиль-
ный кросс на «Приз мини-

стра транспорта Московской 
области».

Мороз   и  солнце. 
Напряжение болельщиков. 
Яркая зрелищность спортив-
ной борьбы - вот те ключевые 
слова, которые определяли 
настроение гонки.  …Впрочем, 
представитель команды 
СПМК- 96 Павел Федоров  го-
тов возразить: моментами 
борьба была не до конца спор-
тивной. Ведущий гонщик  ко-
манды Игорь Атаев, имевший 

все  шансы на одно из при-
зовых мест, выбыл из сорев-
нований из-за некорректного 
маневра Сафонова, в момент 
обгона  выбросившего в сто-
рону нашего лидера бруствер 
снега: прием, хорошо знако-
мый всем гонщикам  и кате-
горически  недопустимый в 
честной спортивной схватке! 

Тем более удивительно, 
что его применил спортсмен, 
носящий титул чемпиона 
России! 

- По итогам  соревнова-
ний Сергей Сафонов  получил  
справедливое судейское за-
мечание, но по существу, это 
малое утешение спортсменам  
команды СПМК-96, из борь-
бы за Приз министра  они 
выбыли. 

- Продолжение  напряженно-
го соперничества – в Рязани? 

-Да,  23 февраля. Наши спор-
тсмены настроены на победы! 

На снимке В. ИНОЗЕМЦЕВА 
машина гонщика В. Волкова. 

СПОРТ

Автомобили класса ЗИЛ готовятся к борьбе

С ВЫБОРОМ - НЕ ОШИБЛИСЬ!



Где еще, как не дома,  можно  
спокойно поговорить обо всем,  
что интересно?  

Надо признать, вечерний  визитер 
для Надежды Николаевны - неожи-
данность, поэтому на разговор  ав-
тор берет минимум  времени: чашка 
чая (ну,  можно две...), прогулка с пе-
сиком, за компанию,  и до свидания! 

Гостя -  впускают. 
Что из нашего знакомства можно 

доверить читателю? 
Надежда Николаевна Цапалкина  

действительно любит свою,  столь 
будничную, неромантическую про-
фессию. О романтических – цели-
на… геологоразведка… - скажем в  
двух словах: были мечты и были пла-
ны!  Но  в конце-концов, пришлось 
возвращаться  из грез ( и довольно 
суровых уроков жизни) на грешную 
землю; браться за ту работу, которая 
сыщется. 

Удивительно, что  профессия ей  
далась сразу. Надежда Николаевна -  
отличный  штукатур, ей интересно, 

не тягостно и не муторно на работе 
– ни-ког-да! Говорит, например,  что 
интересно  даже  раствор месить. 

Невпопад,  но важно:  чистый, точ-
ный,  образный язык. «Из какой вы 
семьи? - Из самой простецкой. – Ну 
все-таки... Кто ваши родители? – Она 
смотрит, чуть выжидая. 

Надежда Николаевна выросла в 
детском доме. Если пунктиром очень 
сдержанных воспоминаний прочер-
тить линию от детского дома до этой 
комнаты с красивым книжным шка-
фом, то эти пунктиры будут – отча-
янный характер и необходимость 
стоять за себя, когда деревенские 
смеются над детдомовскими. Это бу-
дет пример Паши Ангелиной и удо-
стоверение механизатора на целине. 
Это дальнейший поиск себя… Первая  
робкая влюбленность… Попытка 
учиться дальше, стать геологом…

Здесь по чьей-то нерадивости и 
равнодушию судьба ставит поднож-
ку. Девушку забывают вызвать на эк-
замены, и это провал, неудача, она не 
может  ждать очередного, неизвест-

но когда,  набора! Выбрано - море, 
Дальний Восток, плавбаза – реше-
ние столь же дерзкое,  сколь и дикое, 
но не будем забывать: ей неполных 
20… И свою судьбу она пока кроит в 
одиночку.

В 22 она решает взрослеть: выби-
рает мужа и  выходит замуж. 

Потом, конечно, поймет: живут 
же все! стерпится-слюбится!    – 
это не для нее.  

Одним словом, напознававшись 
жизни, Надя едет на материк, до-
мой.  И все-таки -  с изумительным, 
бесценным открытием: ей помогли и 
помогают, как много на ее пути пре-
красных людей! 

Можно сказать, что, заступив в 
должность штукатура, Надежда 
Николаевна начинает новый этап 
жизни,  в котором главные ценно-
сти – дом, верная  работа, товари-
щи. И ты сам -  с дарованной  тебе 
возможностью жить полноценно, 
интересно, наполненно. В ее  те-
плой,  уютной квартире  не случай-
ны - библиотека,  мебель, краси-

вая  посуда, милый песик…  Надежда 
Николаевна, которую в рабочей об-
становке видишь с мастерком, с ве-
дром раствора в руках  или  у тачки 
со смесью, предстает здесь в совер-
шенно новом и очень обаятельном 
облике. Здесь дают интервью - кар-
тина на стене (полевые ромашки), 

цветы в кашпо (струятся, изумруд-
ные),  вязаный свитер и шапочка в 
прихожей (идеальная рука!..)

Надежда Николаевна открывает 
створку книжного шкафа, чтобы по-
править корешок книги,  и это един-
ственный миг,  когда удается сфото-
графировать ее,  такую непокорную,  
несговорчивую – никогда не хочет 
сниматься!

Скоро придет  домой ее сын, а нам 
с Тимошкой – гулять! 

Пес кроткий, как хорошо вос-
питанный ребенок: ждет и не 
мешается.  

- Интересно, что многие маляры 
после оформления пенсии остают-
ся работать. А штукатуры – никогда! 
Копится усталость ...

Снег скрипит под ногами. Истру 
заливают вечерние огни. 

-И  вы не останетесь?
- Меня и сейчас-то девчонки бере-

гут,  смотришь – раствор на этажи 
уже несут сами. 

И сейчас же засмеется, скажет что- 
то веселое: такой уж это нрав!
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Почему – передовик? - Талант  
к профессии механизатора, 
непревзойденный, по мнению  
товарищей, талант! 

Почему  с трудным характером?  
- Не умею, и никогда не умел изви-

няться, ни перед кем! Даже не прав, а 
не извинюсь, - говорит он о себе. 

Кажется, слышна  доля сожаления, 
и, надо думать, пришла  она только с 
возрастом, а в молодости, похоже, он 
этим даже гордился. Как бы сам себе 
теперь объясняет: независимым,  силь-
ным,  дерзким приходилось держаться 
с детства, один мужик в семье! 

Уже неплохо зная Анатолия 
Ефимовича, понимаю, зачем нужны 
эти слова и это уточнение: не судите, 
братцы, строго, не взыщите, если что…

- Как работник  – золото!
Это те слова, которыми можно оза-

главить очерк о Черкашине. 
- Родился я  в 42-ом...  Отец погиб на 

войне, в 1943-ем году. Офицер,  Ефим 
Матвеевич Черкашин. Он  родом – 
курский, мама,  Мария Михайловна  
Свиридова - из Воронежа. 

Осталась одна с детьми, а когда  у 
меня появился отчим (я  уже учился 
в первом классе), то выгнала: он меня 
ударил. 

- Правда,  я ему ответил, и тоже жест-
ко, - добавит в этом месте Анатолий 
Ефимович. – С тех пор мама жила 
только ради  нас, своих детей. 

О маме  Анатолий Ефимович  ска-
зал много удивительного: она  играла 
на пианино,  аккордеоне, гитаре; в клу-
бе руководила деревенским  хором; а  
работала  свинаркой, скотницей, дояр-
кой, телятницей.

- А из какой  же это она была семьи, 
с таким образованием?  

- Ничего не рассказывала. 
Детдомовская. Знаю, что в семье их  
было 12 братьев и сестер, когда попала 
в детдом, уже никогда не видела их, не 
знала, как они и  где. 

- А  откуда он вообще взялся, 
детдом? 

- А кто же знает!  У меня и отец из 
детдома, 13 человек было  у него род-
ных сестер и братьев, и тоже всех 
потерял. 

...Как создалась семья Черкашиных, 
как оказалась в Хабаровском крае, на 
станции «Известковая», в так называ-
емом, военном совхозе, снабжавшем  
соседнюю часть и военные госпита-
ли овощами,  мясом и молоком?  Как и 
когда  телятница выучилась музыке?.. 
Что за телятницы такие были в ста-
линские времена? 

- А вы Сталина помните, Анатолий 
Ефимович? Его портрет висел в вашем  
классе? 

- Портреты были в каждом классе и  
в каждом доме, только меньше разме-
ром, но обязательно. 

- А вот вы еще рассказывали: голод-
ные годы помните ...

- Мы ходили в поле за колосками, а 
объездчик стрелял из пистолета. 49-
ый год.  У каждого объездчика – кнут 
и пистолет, и он обязан стрелять, кого 
увидит. 

- Как мама относилась к этим 
порядкам? 

- А ей некогда было «относиться»: 
круглые сутки на ферме! На мне в 7 лет 
– вода,  дрова, я в первом классе в тай-
гу один ходил. А мама  получила орден 
Трудового Красного Знамени. 

- Сохранили награду? 
- И свои-то не сохранил, вот тоже 

жалко... Медаль к 100-летию Ленина, 
орден Трудового Красного Знамени 
(это  за Дарну),  отличник целины...

- Целина... Расскажите про целину.
- Да  это не та, где Казахстан,  это 

наша,  дальневосточная. Амурская об-
ласть,  совхоз «Целинный». 49.000 гек-
таров – больше, чем во всем нашем 
Истринском районе! Тракторов около 
ста, гоны  – по 6-10 километров, туда и 
обратно проехал – норма   есть! И ни 
деревца, гладь да гладь, только кустики 
иногда невысокие!..

- И вам – 18, и это ваша первая 
пашня...

- 17. Чтобы поступить в ремес-
ленное, прибавил себе год. Затерли 
с друзьями дату рождения, чтобы 
было не видно. И пашня не первая 
– первая была в нашем совхозе, на 
«Известковой». Когда училище за-
кончил, нам вручили «корочки», а 
документы не отдали – всех напра-

вили на целину. «Целинный» был 
от нас, примерно,  километров 150. 

- Ну,  а урожай-то ваш первый: гор-
дились своей работой? 

 - Урожай был огромный, но мы его, 
считайте, весь в бурты зарыли.

Совхоз – миллионер, директор, как 
сейчас помню, Алтабасов,  а зерно вы-
растили на убыток  Совхоз от шоссе - 
50 километров, зерно надо было воз-
ить в Благовещенск, на спиртзавод, а  
там, как осень, то бездорожье, не  успе-
вали вывозить урожай, один комбайн 
три трактора таскали. 

- Интересно получается. У вас – 
знак отличия за работу, а урожай – в 
буртах... 

- Я же и говорю: совхоз – миллио-

нер! А меня наградили,  как вспахал 
первые 500 гектар. 

- Не прижились в «Целинном»? 
- Уволился, вернулся домой. Работал, 

механизатором, а потом – повестки:  
одна, вторая, третья...

Призывали Анатолия Черкашина 
в Морфлот, но не судьба ему была 
стать подводником. Сильно боле-
ла мама, боясь за исход, Анатолий 
вызвал из Красногорска сестру, к 
тому времени она была жена воен-
ного (с которым познакомилась на 
«Известковой»,   в военном совхо-
зе...). Сестра – в положении. Успела 
перед кончиной мамы с нею по-
прощаться,  но домой ее одну отпу-
скать было уже рискованно – бра-

ту дали возможность довезти  ее до 
Красногорска, и призывался в ар-
мию уже оттуда.

Что служил в ПВО, в Калининграде  
- расскажет,  что служил в Эстонии и 
Литве – упомянет коротко. Меньше 
знаешь , крепче спишь. Секретные во-
йска,  срок подписки о неразглашении 
закончился, но на всякий случай об 
этом не надо...

- Не надо, так не надо!  Отслужили 
и вернулись в Красногорск? - На 
«Известковой»-то у вас – никого. А по-
чему не остались в Калининграде? 

- Я же говорю:  дальневосточник. 
Кудрявые русские березки люблю, а не 
их плакучие. 

Истра. Здесь Анатолий Ефимович 

встретил свою Судьбу.  Женя ( его лю-
бимая супруга Евгения Петровна) за-
горала с сестренкой  на Песчанке. 
Увидел – и уже не отступился! 

Теперь вдруг говорит с удивлением: 
- Всегда такая скромная была, очень 

скромная, а теперь стала иногда на 
меня нападать! 

Но и это «нападать» звучит сегод-
ня как-то по- домашнему. 67 лет! -  
Бурные  подвиги этого необуздан-
ного характера  позади, и Анатолий 
Ефимович уже со смехом,  с удивле-
нием, с покоряющей простосердечно-
стью вспоминает: 

- До 50 лет в волейбол, на лыжах,  
в футбол, дурачина такой,  за СПМК 
бегал!.. 

Я поняла правильно: не дурачина, 
что за СПМК, а дурачина, что до 50-ти: 
считается, что 50 – это возраст… А тог-
да – 60? А 67, как сейчас Черкашину? 

В Анатолии Ефимовиче появилась 
некая степенность, стать. Высокий, 
сильный, закурит, прищурится, по-
смотрит внимательно сквозь дымок… 
Сколько воспоминаний! 

Два пуда соли, говорит, с 
Воротниным съел. 

Ну, а Генеральный директор тог-
да, выходит, и все 4,  год - за два… 
Война за трезвость, за отношение к 
делу и коллективу, за достоинство, 
которое должен чувствовать каж-
дый уважающий себя человек…  В 
укрощении  дерзкого черкашинско-
го характера поучаствовал не толь-
ко родной  трудовой коллектив, а и 
сама жизнь, годы берут свое. Про 
какие-то подвиги, про увольнения 
и возвращения в СПМК, про какой-
то биллиардный стол вспомина-
ют намеками, со щадящей улыб-
кой, безобидно. Но  сольца  есть… 
Спросить у Черкашина? 

Но  если честно, то не  интересно. 
Из корпуса 6 на  Кулоне,  где 8 ра-

бочих часов  он  утюжил  песок под 
основание полов,  в конце рабочего 
дня  выходит механизатор. Сильный, 
молчаливо-сосредоточенный,  весь – 
в себе.  Закуривает. Идет в сторону го-
родка строителей. 

Смеркается... Тишина... 
Этот человек очень много знает о 

жизни. О людях. О  себе… Знает, где 
неправ. Знает, где сильнее всех. Знает, 
что выросли ребята, которые уже сей-
час могут встать с ним и соревновать-
ся на равных.  Жизнь мяла, била, дуби-
ла… - Большая жизнь. 

На нашем снимке – А.Е. и Е.П. 
Черкашины: завидная пара, по–
настоящему красивая! Вместе они уже  
40 лет. 

...Жаль,  нет дома внучки, Женя  
ушла гулять – сфотографировались 
бы втроем, это справедливо: они вос-
питали ее в любви и заботе, и о том,  
какой Анатолий Ефимович прекрас-
ный дед,  знают все близкие к этой се-
мье люди...

Анатолий Ефимович Черкашин.

ПЕРЕДОВИК И ЧЕЛОВЕК С ТРУДНЫМ ХАРАКТЕРОМ 

РАССКАЖИТЕ О СЕБЕ

В гостях у Надежды Цапалкиной

Тексты и фото - А. АППОЛОНОВА
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Мировой финансовый 
кризис докатился и до 
азиатского региона, который 
некогда считался «тихой 
гаванью», не зависящей от 
развитых индустриальных 
государств. Однако этим 
надеждам не суждено было 
сбыться: на фоне резкого 
замедления темпов роста 
мировой экономики упал 
спрос и на азиатские товары, 
передает Reuters. 

П
адение объемов экспорта, 
в свою очередь, спрово-
цировало резкое замедле-

ние азиатских кредитных рын-
ков и грозит в конечном итоге 
привести к сокращению темпов 
роста экономик этого региона и 
даже к рецессии. 

За последние полгода объе-
мы экспорта в странах Азии (за 
исключением Японии) сокра-
тились на 40%, а буквально на 
этой неделе о падении экспор-
та сообщили Китай, Тайвань и 

Филиппины. Эксперты отмеча-
ют, что сейчас от властей этих 
государств требуется карди-
нально изменить свою эконо-
мическую политику, в частности 
отказаться от экспортной за-
висимости и сделать акцент на 
внутреннем рынке. 

Правда, пока непонятно, что 
стоит сделать для того, что-
бы банки вновь начали выда-
вать кредиты малому бизнесу и 
физическим лицам, добавляют 
участники рынка. «Страны ази-
атского региона могут оказаться 
в ловушке: для восстановления 
экономики банкам необходимо 
выдавать больше кредитов, но 
они не торопятся это делать из-
за плачевного состояния мно-
гих компаний», - отмечает эко-
номист Standard & Poor’s Субир 
Гокарн. 

Стоит отметить, что сокра-
щение объемов кредитования 
началось в этом регионе еще в 
конце II квартала 2008г. Вслед 
за экспортом сократилось и ко-

личество выдаваемых креди-
тов. Особенно ярко эта тен-
денция проявилась в Гонконге, 
Сингапуре и Южной Корее - не-
когда богатейших странах Азии. 
Так, в Гонконге темпы роста 
рынка кредитов замедлились 
до 8%. Для сравнения: в конце 
июня прошлого года этот пока-
затель составлял 22%. Похожим 
образом обстоят дела и в дру-
гих азиатских государствах: в 
Сингапуре рынок кредитования 
сократился вдвое, а в Южной 
Корее количество выданных 
кредитов сократилось в ноябре 
2008г. на 20%. 

Конечно, азиатские банки пока 
чувствуют себя на порядок луч-
ше европейских и американских. 
Однако масштабность мировой 
рецессии не может не сказывать-
ся и на банковском секторе Азии. 
Причем аналитики говорят, что 
объемы азиатского рынка креди-
тования сокращаются, даже не-
смотря на антикризисные планы 
помощи экономике и сокращаю-

щиеся учетные ставки. «В резуль-
тате образуется замкнутый круг: 
банки ужесточают условия кре-
дитования, и потребители вы-
нуждены сокращать свои расхо-
ды. Прибыль компаний начинает 
снижаться, что негативно сказы-
вается на всей экономике», - го-
ворит экономист JPMorgan Мэтт 
Хилдебрандт. 

Единственным исключением 
пока остаются Китай и Индия. 
Более того, вполне возможно, 
что именно эти государства не 
допустят вхождения стран Азии 
в полосу рецессии. Эксперты от-
мечают, что индийский и ки-
тайский кредитные рынки пока 
не сильно подвержены мирово-
му кризису. По оценкам фондо-
вых менеджеров JPMorgan Asset 
Management, китайская и индий-
ская экономики пока продолжат 
развиваться довольно быстрыми 
темпами, даже несмотря на су-
щественное замедление эконо-
мик остальных стран Азии. 

www.vz.ru

МИР

МИРОВОЙ КРИЗИС 
ДОКАТИЛСЯ ДО СТРАН АЗИИ

Глава военного ведомства 
России Анатолий 
Сердюков в среду в ходе 
«правительственного часа» в 
Госдуме пояснил депутатам 
позицию военного ведомства 
по формированию нового 
облика Вооруженных сил 
РФ. Заседание проходило в 
закрытом режиме, однако 
по его итогам Сердюков 
выразил уверенность в том, 
что законодатели поняли 
военных. Также стало 
известно, что в сентябре 
Минобороны представит 
новую военную доктрину 
России. 

«Мною было доложено о 
подходах к новому облику 
Вооруженных сил (ВС). Мы кос-
нулись структуры ВС, какие со-
кращения нас ждут. Мы пояс-
нили, почему мы это делаем. 
Дума, по крайней мере, поняла 
наши подходы», – так Анатолий 
Сердюков охарактеризовал ито-
ги «правительственного часа», 
посвященного реформирова-
нию Вооруженных сил РФ и про-
ходившего в закрытом режиме. 

Как стало известно, на заседа-
нии обсуждался целый ряд во-
просов: переход ВС на трехзвен-
ную систему (командование 
округом, оперативное командова-
ние и бригада), реформирование 
военных учебных заведений, про-
блемы обеспечения соцгарантий 
для служащих и перевооружение 
армии. 

На последнем вопросе, по сло-
вам Сердюкова, остановились «до-
статочно серьезно». При этом он 
подчеркнул: «Постараемся, по 
крайней мере, в рамках существу-
ющего бюджета удержать весь 
госзаказ, который существует на 

2009 год», – цитирует его ИТАР-
ТАСС. 

Кстати, слова министра оборо-
ны в среду подтвердил премьер-
министр РФ, председатель партии 
«Единая Россия» Владимир Путин: 
«Вчера, после тщательного ана-
лиза возможностей бюджета, мы 
приняли, по сути, окончательное 
решение принципиальным об-
разом не сокращать гособорон-
заказ», – заявил он на заседании 
Совета генеральных конструкто-
ров при председателе правитель-
ства РФ. 

Также глава военного ведомства 
пообещал депутатам, что в сентя-
бре Минобороны представит но-
вую военную доктрину России. 
Об этом сообщил глава фракции 
ЛДПР в Госдуме Игорь Лебедев. 
«Реформы, запланированные в 
соответствии с этой доктриной, 
начались уже сейчас», – приводит 
его слова РИА «Новости». 

Министр обороны предложил 
создать несколько рабочих групп 
с участием депутатов Госдумы и 
специалистов Министерства обо-
роны по тем или иным темати-
ческим направлениям реформы 
армии. 

Еще одним важным заявлением 
Сердюкова стало обещание не со-
кращать в 2009 году офицеров – 
кроме тех, которые захотят уйти 
добровольно или отправиться на 
пенсию. «Ссылаясь на выступле-
ние министра обороны, могу за-
верить, что ни один офицер не 
будет уволен из Вооруженных 
сил без решения вопросов жи-
лья и получения соответствую-
щих выплат. Более того, в течение 
по крайней мере 2009 года не пла-
нируется никакого увольнения из 
Вооруженных сил, кроме тех, у 

кого подошел срок выхода на воен-
ную пенсию, и тех, кто этот выбор 
хотел бы сделать добровольно», – 
сообщил агентству руководитель 
фракции «Справедливая Россия» 
Николай Левичев. 

В целом депутат положитель-
но оценил планируемые измене-
ния: «У меня складывается впе-
чатление, что в целом концепция 
реформы продумана, просчита-
на. Вопрос в том, как осуществить 
переход в течение нескольких лет 
к Вооруженным силам современ-
ного уровня, перед которыми сто-
ят совершенно новые задачи, ко-
торых не было перед Советской 

армией и флотом», – резюмиро-
вал он. 

Напомним, что за два дня до 
«правительственного часа» состо-
ялось выездное заседание коми-
тетов Госдумы по обороне, безо-
пасности, а также по бюджету и 
налогам в Минобороны, которое 
также проходило в закрытом от 
прессы режиме. 

В ходе предыдущей встре-
чи начальник Генштаба ВС РФ 
Николай Макаров заверил, что 
военная реформа будет заверше-
на в заявленные сроки. «Сроки 
мы не меняем, эту работу мы 
проведем в течение 3–4 лет, то 
есть до конца 2012 года», – уточ-
нил он. 

Однако эксперты отмечают, 
что проводимая реформа совер-
шенно не прозрачна и неслучай-
но важные заседания этой недели 
проводятся за закрытыми дверя-
ми. В конечном итоге это дает по-
чву для слухов и домыслов. 

Достоверно известны лишь 
направления реорганизации ВС 
России: они включают в себя со-
кращение численности военнос-
лужащих, должностей прапор-
щиков и мичманов и замену их 
гражданским персоналом или 
профессиональными сержанта-
ми, структурные изменения (си-
стема «полк – дивизия – армия», 
которая с давних времен была 
основой военного механизма, 
будет ликвидирована. Основным 
формированием сделают бри-
гаду, которая будет подчинена 
оперативному командованию, а 
им, в свою очередь, будет управ-
лять военный округ), реформи-
рование системы военного об-
разования и т. д. 

www.vz.ru,
фото из сети Интернет

ГУБЕРНИЯ

Мастер-класс                
по истории 

В Климовске прошел мастер-
класс победителя национального 
проекта «Образование».

Ирина Токарева – учитель исто-
рии школы № 1, победитель прошло-
годнего конкурса учителей в рамках 
приоритетного национального про-
екта «Образование», провела мастер-
класс «Игровые ситуации и историко-
литературные реконструкции на 
уроках истории».

Участниками открытого урока на 
тему «Князь Владимир и крещение 
Руси» стали учащиеся 7-го класса, а го-
стями познавательного мероприятия – 
учителя истории всех общеобразова-
тельных учреждений Климовска.

Целью урока стало развитие исто-
рического мышления детей (сопо-
ставляя различные суждения о князе 
Владимире, школьникам необходимо 
было обосновать его поступки и дей-
ствия), а также патриотическое воспи-
тание подростков: ребята учились фор-
мировать собственное отношение к 
процессу крещения Руси на основе гу-
манистических позиций. 

В завершение мероприятия коллеги 
Ирины Леонидовны смогли задать во-
просы опытному педагогу.

По сообщению пресс-службы 
администрации Климовска

Новые законы в помощь 
малому бизнесу 

Определен размер налоговых 
льгот малому бизнесу и крупным 
инвесторам, работающим в 
Московской области.

5 февраля на заседании Мособлдумы 
депутаты приняли в целом два зако-
на, направленных на развитие мало-
го предпринимательства, стимулиро-
вание процессов создания и введения 
результатов научно-технической дея-
тельности в хозяйственный оборот, а 
также привлечения крупных инвести-
ций в Московскую область.

Закон «О ставке налога, взимаемого в 
связи с применением упрощенной си-
стемы налогообложения в Московской 
области» (принят за основу 28 января 
2009 года) устанавливает для катего-
рий налогоплательщиков, осуществля-
ющих отдельные виды экономической 
деятельности, ставку налога в размере 
10%. 

Применять указанную налоговую 
льготу могут налогоплательщики, осу-
ществляющие следующие 7 видов эко-
номической деятельности: сельское 
хозяйство, транспорт (организация пе-
ревозок грузов), управление эксплуата-
цией жилого и нежилого фонда, пре-
доставление услуг в области культуры, 
предоставление услуг в области спор-
та, оказание социальных услуг, оказа-
ние услуг в сфере образования.

По данным областного министерства 
экономики, в регионе наcчитывается 
около 700 организаций, работаю-
щих по названным направлениям. 
Величина выпадающих доходов бюдже-
та Московской области составит около 
50 млн рублей в год. 

Закон вступает в силу со дня его офи-
циального опубликования и распро-
страняется на правоотношения, возни-
кающие с 1 января 2009 года.

www.mosreg.ru

СТРАНА

Госдума поняла военных
Министр обороны Анатолий Сердюков отчитался перед депутатами о ходе 

реформирования Вооруженных сил
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Свой спортивный подвиг он 
совершил на Олимпийских 
играх в Лэйк–Плэсиде в 
далёком 1980 году, когда 
одержал победу на трёх 
дистанциях. 

Т
ам же он удостоился зва-
ния «Король лыж» за по-
беду на дистанциях 30 и 

50 километров. С тех пор ни-
кто из российских лыжников 
королевского звания не удоста-
ивался. Через 4 года в Сараево 
Николай Зимятов выигрывает 
четвёртую золотую олимпий-
скую медаль на 30- километро-
вой дистанции и подтверждает 
свою ставшую крылатой фразу, 
что «путь на Олимп лежит че-
рез Головино». Наш герой - ко-
ренной житель Подмосковья, 
а таковых среди олимпийских 
чемпионов в лыжных гонках не 
так много.

Николай Зимятов родил-
ся в посёлке Румянцево. 
Учился в Румянцевской школе. 
Поскольку она была восьмилет-
ней, то 9 и 10 классы заканчи-
вал в Новопетровской школе №1. 
Целенаправленно лыжами начал 
заниматься в 8 классе. До этого 
занятия были неорганизованны-
ми. То есть сельские ребята зани-
мались, чем хотели. В основном 
это были подвижные игры на 
свежем воздухе. Летом это была 
лапта, футбол, импровизирован-
ный хоккей на траве, а летом хок-
кей с шайбой.

ПЕРВЫЙ УЧИТЕЛЬ 
Заняться лыжами предло-

жил учитель физкультуры 
Румянцевской школы Валерий 
Николаевич Бунеев. Направил 
в Новопетровск к Алексею 
Ивановичу Холостову. 

-До этого я и не знал, что там 
есть лыжная секция. И сегодня 
не знаю, какие такие задатки во 
мне разглядел учитель физкуль-
туры, - вспоминает Зимятов.

-На фоне большого числа за-
нимающихся мне было доволь-
но просто увидеть Николая,- го-
ворит сегодня Валерий Бунеев. 
– В то время сельские ребя-
та были более активны, помимо 
занятий на уроках физкульту-
ры они после уроков придумы-
вали себе игры и подолгу гоня-
ли тот же мяч и шайбу. Поэтому 
и у Зимятова с общефизической 
подготовкой проблем не было. 
Единственно, что его отличало 
от других, это высокая реакция и 
скоростные качества. Направил 
его к Холостову потому, что ви-
дел трудолюбие и старание уче-
ника. Других же спортивных сек-
ций поблизости тогда не было.

-Изначально тренер Алексей 
Холостов не ставил перед со-
бой задачу воспитывать олим-
пийских чемпионов, - говорит 
Николай Зимятов, - шла рабо-
та на воспитание у ребят трудо-
любия.  Конечно, тренер хотел, 
чтобы  результаты росли. И  у его 
ребят они уже достигали област-
ного уровня. Мне нравилось вы-
полнять самую трудную работу 
на тренировках.  

Николай Зимятов при-
шёл тренироваться, когда в 
Новопетровске уже были очень 

сильные лыжники Александр 
Терещенко, Виктор Машков, 
Николай Егоров. Они уже высту-
пали на всесоюзной арене. Из де-
вушек это была Татьяна Серёгина. 
В Мурманске она стала чемпион-
кой Праздника Севера.

У самого Николая результаты 
начали расти чуть позже. 

- Меня «понесло» в 10 классе, - 
прокомментировал он ситуацию. 
- Заканчиваю 10 класс, попадаю 
на первенство СССР и занимаю 
там третье место. Мне предло-
жили войти в сборную команду, 
но Алексей Иванович посовето-
вал воздержаться, и предложил 
ещё годик поработать. На следу-
ющий год  выигрываю юноше-
ские соревнования, занимаю там 
два первых места, и меня уже на 
законных основаниях  пригла-
шают в юниорскую команду.

Большинство выпускников 
сразу по окончании школы опре-
деляют свой жизненый путь. 
Многие идут поступать в вузы. 
Николай Зимятов прислушался 
к совету тренера и решил повре-
менить. Остался работать  теперь 
уже в спортивной школе и про-
должать тренироваться. 

В Румянцево набрал группу 
мальчишек и девчонок. Так при-
обретался первоначальный тре-
нерский опыт. Через год, уже вы-
играв чемпионат СССР,  Николай 
поступает в институт физкуль-
туры в Малаховке. Там были все 
условия не только для учёбы, но 
и для дальнейших тренировок.

МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ 
В средствах массовой инфор-

мации был опубликован факт 
о потрясающей целеустрем-
лённости нашего земляка к 
золотой олимпийской меда-
ли. Этот факт - олимпийские 
кольца на воротах отчего дома. 
Из чего был сделан вывод, что 
Зимятов уже в детстве поста-
вил задачу стать олимпийским 
чемпионом.

На самом же деле было не со-
всем так, вспоминает Николай. 
Мы с родственником сделали 
новые ворота к дому отца, воз-

ник вопрос, чем их украсить.  
Предложил олимпийские пять 
колец. На  том и порешили.

Хотя, когда Зимятов попал в 
юниорскую сборную, мечта об 
олимпийском пьедестале стала 
реальной. И объяснил почему.

-В то время лыжный спорт  в 
стране был на очень высоком 
уровне. У нас были традиции. 
Мы наблюдали за сильней-
шими лыжниками, за мужчи-
нами. Это Веденин, Симашов, 
Гаранин, Скобов, Рочев. Эти 
люди были живой историей. 
Мы на ней воспитывались и  
знали, что если продолжить 
заниматься спортом, то мож-
но попасть в сборную и вы-
ступить на международных 
соревнованиях.  Когда после 
юниорской команды я попал 
в основной состав националь-
ной сборной и стал трениро-
ваться с такими лыжниками, 
как Бажуков, Гаранин, Рочев 
- ещё недавно бывшими мои-
ми кумирами, а потом стал их 
обыгрывать - олимпиада стала 
уже реальностью.

Первый успех  на между-
народной арене пришёл к 
Николаю Зимятову в 1978 году 
на чемпионате мира среди 
взрослых. Там он выиграл сере-
бряную медаль на «тридцатке». 
Правда, до этого было серебро 
в 1975 году на юниорском чем-
пионате мира.

Затем было серебро на пре-
долимпийской неделе в Лэйк–
Плэсиде. Так что на олимпиаду 
Николай  поехал практически 
лидером сборной.

В тот год у него совпало прак-
тически всё: хорошая спортив-
ная форма, возраст. Совпали и 
все биоритмы.  Уже в то время 
тренер будущего олимпийско-
го чемиона А. Холостов зани-
мался биоритмами. 

-Не знаю, где он брал эту 
информацию, но Алексей 
Иванович уникальный тренер, 
по своим наработкам  он шёл в 
ногу со временем и, возможно, 
даже опережал тренеров на-
циональной сборной.

Время шло. Николай Зимятов 
заканчивает свою спортивную 
карьеру по сегодняшним мер-
кам довольно рано. В тридцать 
лет. Затем началась работа тре-
нером национальной сборной 
как мужской, так и женской. 
Несколько лет работал с биатло-
нистами. Вместе с Александром 
Приваловым отвечал за лыжную 
подготовку олимпийского чем-
пиона Валерия Медведцева, чем-
пионов мира Сергея Булыгина и 
Владимира Аликина.

Сейчас Николай Зимятов на 
заслуженном отдыхе. Он воен-
ный пенсионер. Подполковник 
в отставке. По-прежнему живёт 
в Истринском районе. У него 
двое детей и пока двое внуков. 
У Зимятова спортивная семья. 
Дочь Екатерина до рождения 
детей профессионально игра-
ла в волейбол в российской су-
перлиге. Она бронзовый при-
зёр чемпионата России. Сын 
Дмитрий сейчас   заканчивает 
Строгановскую художествен-
ную академию. Он тоже полу-
чил хорошую спортивную под-
готовку. В любой момент может 
взять велосипед или встать на 
лыжи. Иначе быть и не мог-
ло, потому что жена Николая  
Любовь Александровна (деви-
чья фамилия Зыкова) тоже за-
нималась спортом. Она ма-
стер спорта международного 
класса, член сборной коман-
ды СССР по лыжным гонкам, 
участница олимпийских игр в 
Лэйк-Плэсиде и в Сараево. 

Сегодня Николай Зимятов 
по-прежнему бодр, ведёт актив-
ный образ жизни. Как почёт-
ный гость бывает  на различных 
российских и международных 
соревнованиях. И хотя наш ге-
рой считает, что согласно на-
родной мудрости он по жизни 
сделал всё, что был должен сде-
лать: посадить дерево, постро-
ить дом и вырасить сына, мы 
ждём от него осуществления 
новых творческих планов.

Владимир САЯПИН, 
фото Светланы 

ХОХЛОВОЙ 

СОРЕВНОВАНИЯ

Малыши выходят на старт

В воскресный день, 8 февраля, на 
муниципальном стадионе «Истра» 
состоялись ежегодные детские 
соревнования «Истринская лыжня».

Соревнования организовали  управление по 
культуре и спорту администрации Истринского 
района и Федерация лыжных гонок Истринского 
района. 

В лыжном забеге приняли участие дети с 1999 
до 1995 года рождения из Истры, Дедовска, по-
селка Глебовский, Снегири, Румянцево, Москвы 
и других населенных пунктов района и области 
– всего пять возрастных групп. Каждая возраст-
ная группа стартовала после финиша предыду-
щей. Лыжники шли классическим ходом на дис-
танции один километр и один километр двести 
метров.

Юные участники соревнований в сопровожде-
нии родителей и преподавателей начали соби-
раться на стадионе с самого утра. Первыми на 
стадион пришли ученики седьмого класса ис-
тринской общеобразовательной школы им. М.Ю. 
Лермонтова. Их сопровождала учитель физкуль-
туры Наталья Филипповна Бойко. В беседе с кор-
респондентом «ИВ» она рассказала, как ребята 
готовились к соревнованиям:

- Нашу школу на «Истринской лыжне» будут 
представлять трое ребят. Каждую зиму физ-
культура у нас проходит на лыжах. Вот бук-
вально вчера наши ученики ходили кататься на 
Соколиную гору. Лыжный спорт в нашей школе 
очень любят и уважают.  Мы слышали, что на со-
ревновании будет проводиться отбор в лыжную 
секцию Алексея Холостова. Может быть, кому-то 
из наших ребят удастся себя проявить, и они бу-
дут приняты.

Всего для участия в соревновании зарегистри-
ровались более 165 ребят, в прошлом году их 
было только 120.  Лыжники тщательно готови-
лись к старту, смазывали и раскатывали лыжи, 
внимательно слушали наставления тренеров и 
родителей. Болельщики, ожидая старта, согрева-
лись горячим чаем с баранками и игрой в снеж-
ки. На стадионе звучала музыка, создавая празд-
ничное настроение.

И вот первая возрастная группа вышла на 
старт, соревнование началось. Самая активная 
борьба за победу разгорелась между юношами 
1996 года рождения, эта возрастная категория 
была самой многочисленной. В итоге все участ-
ники лыжной гонки были награждены сладки-
ми призами, а участники соревнований, заняв-
шие первое, второе и третье места, получили от 
организаторов памятные подарки.

Особые призы – лыжи и лыжные палки - от 
спортивного магазина, который находится в 
Истре на улице 9-ой Гвардейской дивизии (ди-
ректор Ольга Веретенина), получили пятеро 
сильнейших спортсменов. Также пару высоко-
качественных лыж спонсор подарил самому ма-
ленькому болельщику Дмитрию Чернявскому. В 
этом году Диме исполнится три года, но он уже 
проявляет активный интерес к лыжному спору.

По инициативе председателя Федерации лыж-
ных гонок Истринского района Александра 
Родимова в Интернете создан специальный сер-
вер, на котором размещено более четырехсот 
фотографий с «Истринской лыжни». Все, кто 
присутствовал в этот день на стадионе, смо-
гут найти себя и друзей в фотофайлах, раз-
мещенных по адресу: http://photofile.ru/users/
polina_rodimova/95300668. Альбом называется 
«Истринская лыжня – 2009».

После школьников эстафету приняли учите-
ля. 14 февраля на базе средней общеобразова-
тельной школы в Румянцево состоится День здо-
ровья, на лыжню встанут учителя и директоры 
школ района. Дистанция – один километр. День 
здоровья для работников сферы образования 
проводится в Истринском районе ежегодно, но 
впервые лыжные соревнования пройдут на базе 
сельской школы. Планируется, что в них примут 
участие более 180 человек.

Мария РЫЧЕНКОВА

ПЬЕДЕСТАЛ 

Николай Зимятов:

«ПО ЖИЗНИ СДЕЛАЛ ВСЁ»

Н. Зимятов и олимпийская чемпионка Н. Баранова
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№ 6
БЕЗОПАСНОСТЬ

О работе добровольного 
пожарного общества нам 
рассказывает председатель 
Истринской районной 
организации ВДПО Василий 
Степанов.

- Василий Павлович, расскажи-
те об истории общества?

- В прошлом году Истринскому 
ВДПО  исполнилось 100 лет. 
Общество было образовано 30 
сентября 1908 года  и относилось 
оно тогда к Императорскому рос-
сийскому пожарному обществу. 
В настоящее время в России это 
самая значительная некоммерче-

ская организация в сфере пожар-
ной безопасности. 

- Какие главные  цели и зада-
чи ВДПО?

- Несмотря на то, что в струк-
туре ВДПО существуют подраз-
деления добровольной пожарной 
охраны, все же пожары мы стара-
емся не тушить, а предотвращать, 
и потому основная наша задача – 
это все, что связано с профилак-

тикой пожаров. Мы привлекаем 
добровольцев для участия в ра-
боте, сейчас в Истринском райо-
не пытаемся возродить свою до-
бровольную пожарную охрану. 
Стараемся прививать навыки без-
опасного и ответственного по-
ведения населения, занимаемся 
противопожарной пропагандой, 
популяризируем профессии по-
жарного и спасателя.  Развиваем 
и поддерживаем пожарно-
прикладной спорт.

ВДПО занимается проектиро-
ванием и монтажом установок 
пожаротушения, сигнализаций, 
дымоудаления, оповещения. Мы 

производим электротехнические 
работы, проводим испытания 
объектов при помощи имеющей-
ся у нас передвижной электро-
лаборатории, занимаемся  реа-
лизацией пожарно-технической 
продукции (в Дедовске находится 
зарядная мастерская для заправ-
ки и технического обслужива-
ния всех видов огнетушителей). 
Кроме того, мы проводим огне-

защитную обработку деревян-
ных и металлических конструк-
ций (она необходима для того, 
чтобы замедлить горение на вре-
мя, достаточное для эвакуации 
людей). Осуществляем ремонт и 
чистку дымоходов и вентиляци-
онных каналов,  выполняем тру-
бопечные работы, даем заклю-
чение по пожарно-технической 
экспертизе и консультируем по 
вопросам обеспечения пожарной 
безопасности, а еще оказываем  
помощь в разработке и оформ-
лении пожарно-технической 
документации. 

Занимаемся мы и профес-
сиональной подготовкой и пе-
реподготовкой руководителей 
и специалистов по пожарной 
безопасности. В Дедовске уже 
много лет существует Учебно-
курсовой комбинат ВДПО, по-
вышать квалификацию на кото-
рый раньше приезжали со всего 
Союза, да и теперь, несмотря ни 
на что, желающих предостаточ-
но. В этом году после долгого 
перерыва   учебный центр смог 
подтвердить лицензию и заня-
тия возобновились. Мы выпу-
скаем специалистов в области 
противопожарных работ, при-
чем предусмотрено не только 
бесплатное обучение для членов 
ВДПО, но и обучение на коммер-
ческой основе для тех, кто име-
ет отношение к противопожар-
ной безопасности. Программы 
обучения разные: от 40 часов до 
6 месяцев. 

- На что существует обще-
ство, финансируется ли оно из 
бюджета?

- ВДПО – это общественная 
организация, мы не получаем 
ни копейки бюджетных денег. 
Небольшую часть наших средств 
составляют членские взносы, а 

основную часть -  зарабатываем 
сами. Мы выполняем все виды 
противопожарных работ и при-
быль, получаемую от этого, тра-
тим на профилактику пожаров, 
обучение населения, на рабо-
ту со школьниками и дошколь-
никами (покупаем детям призы, 
обеспечиваем их литературой, 
наглядными пособиями). 

- А в связи с последним случаем 
– пожаром в доме престарелых в 
Коми – предприняты какие-то 
дополнительные меры по защи-
те подобных объектов?

- Такие меры, конечно, пред-
принимаются. Так, еще в 2007 
году была принята правитель-
ственная  программа по мони-
торингу социально-значимых 
объектов. По этой программе до 
2012 подобные объекты по всей 
России должны быть «поставле-
ны на пульт» пожарной охраны. 
Пульт устанавливается для при-
ема сигнала с охраняемого объ-
екта. Истринское ВДПО  одним 
из первых в области присту-
пило к реализации этой про-
граммы. На сегодняшний день 
пультами оборудованы две по-
жарные части. Одна из них на-
ходится в Дедовске (№222), дру-
гая - в Истре (№60). В январе 
за счет средств ВДПО на пульт 
была поставлена Дедовская шко-
ла №4 и Истринский социально-
оздоровительный центр для 
граждан пожилого возраста и 
инвалидов «Милосердие». На 
очереди установка пульта в по-
жарной части Ново-Петровска 
(№223). В первом квартале это-
го года планируется вывести 
на пульт сигнализацию в Ново-
Петровской школе-интернате и 
средней школе №1. 

Елена СОЛДАТОВА

ПРОФИЛАКТИКА

Пожар легче предупредить, 
чем потушить

ИЗ ЗАЛА СУДА

Осторожно! Родственник!

Втираясь в доверие к родным и 
близким, мошенник ловко обшаривал 
жилища.

Иногда, заметя пропажу, домочадцы го-
товы списать это на плохую память, ведь 
украсть мог только подлый и чужой чело-
век. Однако они даже и не подозревают, 
что за всем этим стоит родной,  до боли 
знакомый человек, доверие к которому 
безгранично.

В конце октября - начале ноября 2008 года 
в поселке Глебовский  Истринского райо-
на была совершена целая серия квартир-
ных  краж, причем  следов взлома на местах 
происшествия не обнаружено. Оставалось 
лишь два варианта: либо верно подобран-
ный ключ, либо кто-то из своих.

Мужчина приходил к своим родственни-
кам и соседям не только погостить, но и с 
целью обогатиться. Пользуясь отсутствием 
контроля с их  стороны, он тайно похищал 
деньги, золотые украшения и электронно-
бытовую технику.

Общая стоимость похищенного иму-
щества составила 29 573 рубля 90 копеек. 
Потерпевшие оценили причиненный им 
имущественный ущерб как значительный.

Истринской горпрокуратурой в отноше-
нии М.Н.Маркова поддержано обвинение 
по п. «в» ч. 2 ст. 158, ч.1 ст.158 УК  РФ.

29 января 2009 года Истринским город-
ским судом вынесен обвинительный при-
говор, которым Маркову назначено на-
казание в виде 1 года 8 месяцев лишения 
свободы в колонии-поселении.

Гастрономический вор 

Мужчина ограбил несколько домов с 
целью насытиться.

15 сентября 2008 года житель г. 
Волоколамска незаконно проник в дом 
на улице Колхозной села Новопетровское 
Истринского района, откуда тайно похи-
тил продукты питания и одежду. Однако 
украденной добычи оказалось недостаточ-
но для ненасытного мужчины, и той же уча-
сти подверглись еще несколько домов по 
этой же улице. В итоге гастрономический 
вор был задержан сотрудниками милиции. 

Истринской городской прокуратурой в 
отношении Н.В.Калёнова поддержано об-
винение по п. «а» ч.3 ст. 158,  ч.3 ст.30 п. «а» 
ч.3  ст.158 УК  РФ. 

29 января 2009 года Истринским город-
ским судом вынесен обвинительный при-
говор, которым Калёнову назначено наказа-
ние в виде 3 лет лишения свободы.  С учетом 
смягчающих обстоятельств счел возмож-
ным применить условное осуждение.

Варвара МОРОЗОВА 
по материалам Истринской 

городской прокуратуры

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

ГИБДД на связи 
днем и ночью

Теперь во всех подразделениях 
областной ГИБДД круглосуточно 
работают телефоны «Горячей линии».

При любой серьезной поломке, дорожно-
транспортном происшествии и прочих до-
рожных проблемах можно обратиться за 
помощью к автоинспекторам в любое вре-
мя суток. 

Оперативные дежурные УГИБДД ГУВД 
по Московской области: 8 (495)- 688-81-71, 
8 (495)- 688-64-10. 

Первый специальный полк ДПС 
«Северный»: 8 (495)-994-56-79. 

Второй специальный полк ДПС «Южный» 
- 8 (495)-996-00-60.

Олеся ГЛУШАК 

Конкурс на знание правил 
дорожного движения 
состоялся 5 февраля  на 
базе Глебовской средней 
общеобразовательной 
школы. В нем приняли 
участие  команды 22 школ 
Истринского района, которые 
тщательно готовились на 
протяжении нескольких 
месяцев. 

Р
ебята получили маршрутные 
листы и приступили к кон-
курсу, который проходил в 

четыре этапа. Сначала участники 
демонстрировали знание правил 
дорожного движения: решали эк-
заменационные билеты по авто-
делу, которые предназначены для 
сдачи экзаменов на водительское 
удостоверение. Стоит отметить, 
что 16 билетов было решено ко-
мандами безупречно, так что в 
будущем ребята смогут сдать на 
права теоретическую часть без 
предварительной подготовки. 
Участники поделились знаниями 
истории развития безопасности 
дорожного движения, проявили 

таланты в конкурсе рисунков на 
тематику БДД. Всегда огромное 
удовольствие доставляет тради-
ционный театрализованный кон-
курс агитбригад: красивые ко-
стюмы, плакаты и наглядность с 

агитацией, четко выстроенный 
стихотворный текст. 

Жюри в составе сотрудни-
ков ГИБДД под председатель-
ством главного специалиста 
управления образования Галины 

Жариновой подвело итоги: ли-
дерство  поделили команды ЮИД 
Глебовской школы, лицея г. Истры 
и Бужаровской СОШ. Все участ-
ники были награждены диплома-
ми и памятными подарками.

Инспектор по пропаганде БДД 
ОГИБДД УВД по Истринскому 
муниципальному району В.И. 
Добронравов отмечает высокий 
уровень подготовки учащихся, 
активный творческий подход и 
сплоченность каждой команды. 

Ежегодно слёт юных инспек-
торов дорожного движения про-
водится в целях профилактики 
и акцентирования мнения обще-
ственности к проблеме детского 
дорожно-транспортного травма-
тизма. Организовывают меропри-
ятие Центр развития творчества 
детей и юношества «Ровесник», 
учителя общеобразовательных 
школ района, управление образо-
вания и отдел ГИБДД  Истринского 
муниципального района. 

Олеся ГЛУШАК, 
фото из архива ОГИБДД 

Истринского района

КОНКУРС

ШКОЛЬНИКИ ОСВОИЛИ ПДД
Завершился ежегодный традиционный слет юных инспекторов движения



Вспомни, кто написал эти литературные произведения

По горизонтали:
1. Поэму «Дядя Стёпа».
2. «Сказку о рыбаке и рыбке».
3. Сказочную повесть «Приключение Чиполлино».
4. Повесть-сказку «Крокодил Гена и его друзья».
5. Стихотворение «Вот какой рассеянный».
6. Сказку «Айболит».
7. Сказку «Кот в сапогах».
8. Роман-сказку «Приключение Незнайки и его друзей».

В выделенных клетках: 
Автор сказки «Стойкий оловянный солдатик»
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ВСТУПИТЕЛЬНОЕ СЛОВО

Здравствуй дорогой друг! На дворе переменчивые февральские деньки, сопровождающиеся то резким 
похолоданием, то потеплением. Настроение от этого не улучшается, серые тучи на небе угнетают, а 
солнышко появится ближе к весне. Но не стоит унывать, ведь перед тобой детская страничка, которая 
поможет весело провести время и подарит хорошее настроение. 

Полосу подготовила Олеся ГЛУШАК, фото Светланы ХОХЛОВОЙ и из сети Интернет

ЗАГАДКИ 

Меня не растили - из снега слепили. 
Вместо носа ловко вставили морковку. 
Глаза - угольки, руки - сучки. 
Холодная, большая, кто я такая? 

Чтобы осень не промокла, 
Не раскисла от воды, 
Превратил он лужи в стёкла, 
Сделал снежными сады. 

 Сердитый недотрога 
Живёт в глуши лесной. 
Иголок очень много, 
А нитки не одной. 

Хозяин лесной, просыпается весной, 
А зимой, под вьюжный вой, 
Спит в избушке снеговой. 

Разноцветные ворота 
На лугу построил кто-то. 
Постарался мастер тот, 
Взял он красок для ворот 
Не одну, не две, не три - 
Целых семь, ты посмотри. 
Как ворота эти звать? 
Можешь их нарисовать? 

Фокус - это ловкая трюковая 
проделка фокусника, в 
основе которой ловкость рук 
артиста, техника специальной 
аппаратуры, реквизита, обман 
зрения и отвлекающие приемы. 

Научиться делать некоторые кар-
точные фокусы довольно просто, 
другие же потребуют от вас большо-
го терпения, много времени, навы-
ков и практики. Вы можете считать 
себя фокусником, как только суме-
ете в первый раз проделать, напри-
мер,  карточный фокус, но мастер-
ство нужно совершенствовать, иначе 
на этом ваша карьера и закончится. 

Мы раскроем секрет двух фокусов 
и уже через некоторое время вы смо-
жете поразить своих друзей и знако-
мых мастерством фокусника. 

Если вы решили создать себе ре-
путацию настоящего волшебни-
ка, то воспользуйтесь некоторыми 
советами: 

1. никогда не вступайте в споры со 
зрителями; 

2. не разглашайте секретов ваших 
фокусов, даже если об этом будут 
просить ваши лучшие друзья; 

3. используйте для показа только 
хорошо отрепетированные фокусы.

КТО ТАМ?
Это современная версия одной 

из самых популярных иллюзий 
со шкафом, которую часто можно 

встретить во время больших «шоу» 
в крупных театрах и залах. Обычно 
требуется несколько ассистентов 
для демонстрации шкафа, чтобы ил-
люзионист мог бы открыть дверь и 
показать, что он пуст. В данном слу-
чае от реквизита осталась только 
дверь, рама и занавеска, справиться 
с которыми достаточно легко, в то 
время как эффектность концовки не 
стала менее поразительной, но даже 
усилилась, благодаря простоте при-
меняемого реквизита. 

ВПЕЧАТЛЕНИЕ 
На сцене стоит дверная рама с 

обычной дверью в ней. Красивая ас-
систентка иллюзиониста открывает 
дверь, за которой оказывается зана-
веска. Отодвинув ее в сторону, девуш-
ка шагает через порог и обходит во-
круг рамы. Зрители видят обычную 
дверную раму без признаков чего-
либо особого. Ассистентка задвигает 
занавеску и закрывает дверь, восста-
навливая все так, как было с нача-
ла представления. Тут же раздается 
стук в дверь, исходящий с ее обрат-
ной стороны. Ассистентка открыва-
ет дверь, за которой стоит иллюзи-
онист, который впервые появился на 
сцене в столь оригинальной манере. 

СЕКРЕТ И ПОДГОТОВКА 
Реквизитная дверь для иллюзии 

очень проста, и ее легко изготовить 
самому. Дверь смонтирована на про-

стой раме, которая, в свою очередь, 
закреплена для устойчивости на не-
большой платформе. Вверху проема 
имеется стальной прут, на котором 
висит занавеска: прут и занавеска не 
препятствуют открыванию и закры-
тию двери. Занавеска должна быть 
длинной и касаться поверхности 
платформы, что не позволит зрите-
лям увидеть, что находится за зана-
веской, когда дверь открыта. 

Боковые раскосы удерживают 
раму с дверью в вертикальном поло-
жении и не позволяют раме опроки-
нуться, когда дверь раскрыта. 

МЕТОДИКА 
1. Представление начинается 

при закрытой двери и задернутой 
занавеске. Вы (иллюзионист) сто-
ите за дверью на платформе точно 
по центру. 

2. Начиная представление, девуш-
ка встает перед дверью и распахи-
вает ее настежь. В этот момент вы 
закрыты от публики занавеской. 

3. Как только ассистентка рас-
пахнула дверь, быстро, но спокой-
но переместитесь за открытую 
дверь. В этот момент ассистент-
ка подходит к проему и встает пе-

ред занавеской. Отработайте син-
хронность ваших перемещений на 
репетициях, чтобы и ваше, и асси-
стентки движения были абсолютно 
синхронны и на представлении не 
возникло запинок. 

4. Ассистентка немедленно от-
дергивает занавеску. 

5. Зрители видят, что дверной про-
ем совершенно пуст. Ассистентка 
тут же проходит сквозь него и обо-
рачивается лицом к залу, доказы-
вая, что так оно и есть. Обратите ее 
внимание особо: ни одного взгляда 
в вашем направлении она сделать 
не должна. После короткой паузы 
она снова переступает через порог 
и закрывает за собой занавеску. 

6. В этот момент вы быстро воз-
вращаетесь на прежнее место. 

7. При вашем последнем пере-
мещении ассистентка делает шаг 
вдоль занавески, берется за кром-
ку открытой двери и закрывает ее. 
Услышав, что дверь щелкнула, за-
крываясь, вы тут же отдергиваете 
занавеску и начинаете громко сту-
чать в дверь. 

8. Стук служит сигналом асси-
стентке, и она вновь широко рас-
крывает дверь. 

9. Вы, приветствуя публику, шага-
ете через порог, магически появив-
шись на сцене с тем, чтобы начать 
представление. 

ВОЛШЕБСТВО

Фокусы на любой вкус

Снежная баба

Мороз

Ёж 

Медведь

Радуга

ОТВЕТЫ У ДОСКИ

– С какой целью браконьеры уничтожают животных?
– Для добывания пищи или из-за ценного меха. Например, 

слонов.

– Что означает словосочетание «Сизифов труд»?
– Это значит бесполезная работа. Например, выучил урок, 

а тебя не спросили!

– Придумай предложение с числительным «три».
– Моя мама работает на ТРИкотажной фабрике.

– Скажи, чем питаются ежи?
– Кактусами.

– Как избавиться от знаменателя этой дроби?
– Нужно стереть его тряпкой!

– Придумай предложение со словом «для».
– Мама приняла таблетки для головной боли.

1

2

3

4

5

6

7

8
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В этом выпуске 
странички «Здоровье» 
по многочисленным 
просьбам читателей «ИВ» 
мы решили уделить время 
такой непростой теме, 
как старение организма, 
и болезням, с ним 
связанным. При этом не 
стоит высокомерно думать, 
что тема старения – это для 
тех, кому, как говорится, 
«за…». Высокомерная 
молодёжь, снисходительно 
поглядывающая на тех, 
кому под сорок и выше, 
должна знать, что старение 
организма начинается 
аккурат после 24-х лет. 

А 
экспертами в теме ста-
рения выступают подмо-
сковный врач-геронтолог 

Дмитрий Веретенников, и наш 
постоянный автор Ваграм 
Араксян, который делится лич-
ным опытом. Итак… Старость 
отменяется!

-Так, например, открытие ан-
тибиотиков позволило резко 
сократить смертность от ин-
фекционных болезней. И даже 
детская смертность, опять-таки 
в развитых странах, уже сегод-
ня, можно сказать, стала близ-
ка к нулю. Современная биоло-
гия очень большое внимание 
уделяет проблеме старения, и с 
каждым годом появляются но-
вые факты, позволяющие глуб-
же понять механизмы этого 
процесса, – говорит Дмитрий 
Сергеевич Веретенников, по-
святивший теме старения прак-
тически – если можно так выра-
зиться – всю жизнь. 

-Так что же такое старение 
и почему этот горький про-
цесс происходит и почему он 
неизбежен?

-Екатерина, доподлинно, увы, 
на заданные вами выше вопро-
сы наука не имеет чётких отве-
тов. Пока. Но имеет очень, ска-
жем так, обоснованные и веские 
гипотезы, которые подтвержде-
ны рядом научных эксперимен-
тов.  Тем не менее, старение – 
это когда:

1. Живые организмы изнаши-
ваются и стареют, как изнаши-
вается и стареет всё в природе. 

2. Организм теряет способ-
ность к самообновлению и вос-
становлению. Эта способность 
наблюдается в первой полови-
не жизни и постепенно исчеза-
ет во второй. 

3. Организм включает такие 
процессы, которые способству-
ют его саморазрушению, старе-
нию и гибели. 

И наконец есть точка зрения, 
что старение связано с некоей 

целенаправленной программой 
самоликвидации. То есть по-
началу природа создаёт меха-
низмы защиты, чтобы довести 
живой организм до репродук-
тивного возраста и справляет-
ся с этим успешно, а затем пере-
стаёт заботиться о нём и даже 
включает механизмы, которые 
помогают организму умереть. 

Но повторяю, это лишь точ-
ка зрения. Тем более  потом-
ству нужно создать условия 
для развития, важно передать 
свой опыт младшему поколе-
нию, помочь детям поднять вну-
ков, в которых, например я чер-
паю силы, счастье и радость, и 
именно внуки дают мне силы 
жить и работать дальше, поэто-
му списывать со счетов тех, кто 
стал родителями, а также ба-
бушками и дедушками, никак 
невозможно. Так что не всё так 
страшно. 

Но для меня, как специали-
ста, гораздо важнее и страш-
нее тема преждевременного 
старения, это когда люди сред-
него и пожилого возраста не 
могут считать себя совершен-
но здоровыми, хотя вроде и не 
больны по-настоящему, но ощу-

щают слабость и внутренний 
дискомфорт. 

Они так же эмоционально 
воспринимают окружающий 
мир, как в молодости, иногда 
даже так же глубоко мыслят, в 
душе ощущают себя молоды-
ми, но так же полноценно жить 
и работать, как в молодые годы, 
не могут. 

Преждевременно стареющие 
люди быстро устают, ощуща-
ют слабость, у них нарушается 
сон, появляются боли в конеч-
ностях, в суставах, разнообраз-
ные боли во всем теле и частые 
головные боли.

Сейчас не редкость, когда та-
кое самочувствие появляется у 
совсем молодых людей (до 35 
лет), безусловно, это явление 

ненормально, преждевремен-
ного старения надо избежать! 
Конечно, не все эти симптомы 
можно отнести к понятию «пре-
ждевременное старение», кое-
какие факторы объясняются 
синдромом хронической уста-

лости, также приводящего к 
преждевременному старению. 

-В чём причина?
-Мы живём в очень непро-

стое время – я имею в виду 
мир в целом. Прежде всего 
нервно-эмоциональное пере-
напряжение, психическое пе-
реутомление, гиподинамия, не-
правильное питание, дыхание, 
употребление алкоголя, куре-
ние и еще много-много при-
чин, из-за которых мы сами 
вольно или невольно укора-
чиваем свою активную жизнь. 
Различные страхи, отсутствие 
перспектив – а я здесь говорю 
именно о молодых –  подрезают 
человеку крылья. Сам по себе 
знаю – крайне трудно сопро-
тивляться невзгодам, но я буду 
это делать до последнего вздоха 
своей жизни. Иначе смерть по-
бедить нельзя. 

-Итак, зная основные причи-
ны старения, мы должны…  

-Исключить воздействие раз-
рушающих факторов на ор-
ганизм – это перво-наперво. 
Например, изменив питание, 
можно и уменьшить разру-
шительные процессы и суще-
ственно замедлить обменные 
процессы. Важно также стиму-
лировать организм таким обра-
зом, чтоб восстанавливающие 
системы лучше ремонтировали 
наши клетки. В основном, орга-
низм разрушают: свободные ра-
дикалы, кислородное голода-
ние тканей, сцепка молекул (в 

основном под действием глю-
козы), хроническое утомление, 
стрессы, ядовитые вещества 
внешнего и внутреннего про-
исхождения.  Наши конкретные 
действия: 

1. Борьба со свободными 

радикалами:
а) Употребление лекарствен-

ных препаратов, обезврежи-
вающих свободные радикалы 
(антиоксиданты). 

б) Преимущественно расти-
тельное питание с минимумом 
животных продуктов. 

2. Меры против кислородно-
го голодания: 

а) использование сосудорас-
ширяющих и стимулирующих 
кровоток процедур. Это пар-
ные, ванны, алкоголь в неболь-
ших дозах, некоторые лекар-
ственные средства;

б) для укрепления сердца и 
сосудов физические упражне-
ния на выносливость;

в) употребление кислорода 
в виде добавок, коктейлей, озо-
нотерапия; использование лю-
стры Чижевского.

3. Меры против сшивок или 
сцепления молекул:

а) низкокалорийное пита-
ние, ведущее к снижению са-
хара в крови; использование 
сахарозаменителей.

4. Профилактика хрониче-
ского утомления: 

а) исключение систематиче-
ского физического перенапря-
жения; полноценный отдых и 
особенно сон;

б) использование парных, 
ванн, небольших доз алкоголя;

в) лекарственные препараты 
(поливитаминные комплексы, 
адаптогены и др.).

5. Профилактика стрессов.
6. Борьба с загрязнения-

ми внешнего и внутреннего 
происхождения:

а) употребление экологиче-
ски чистых продуктов и воды; 
выбор экологически чистого 
местожительства; отказ от ку-
рения и др;

б) использование очисти-
тельных процедур. 

6. Укрепление иммунитета:  
а) стимулирующие меры, ко-

торые позволят восстанавлива-
ющим системам лучше исправ-
лять повреждения. 

Записала  Екатерина 
КАПРАЛОВА,

фото Светланы 
ХОХЛОВОЙ

РАЗГОВОР

СТАРОСТЬ ОТМЕНЯЕТСЯ!
ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

…И ДОЛЬШЕ ВЕКА               
ДЛИТСЯ ЖИЗНЬ

Биологи считают: для определения 
срока жизни нужно на 7 или даже на 14 
умножить время, за которое организм 
достигает зрелости. Люди созревают к 
20-25 годам. Значит, наша жизнь может 
длиться до 140-175 лет. Один з способов 
стать долгожителем – внушить себе вечную 
молодость.

-С научной точки зрения долголетие – это ор-
ганизованное сопротивление, основанное на 
законах борьба за здоровье, – говорит Ваграм 
Асканазович Араксян. - И эти законы я вывел для 
себя лично. Вот они:

Закон № 1: Что там маячит впереди?
-У человека всегда должно быть занятие по 

душе и далеко идущие цели.
Закон № 2: Сделай лицо попроще
-Все долгожители отличаются ровным и добро-

желательным характером
Закон № 3: В 45 – ягодка опять
-Заниматься здоровьем, чтобы продлить свою 

жизнь, никогда не поздно
Закон № 4: Держи фантазию в узде
-При ухудшении состояния здоровья нельзя во-

ображать ужасы. Нужно сказать себе, что эти не-
приятности ничего не значат. И они исчезнут. 

Закон № 5: Не рой себе яму
-Никогда не думай о старости! Такие мысли 

действуют, как яд. Наоборот, думайте о долгой 
жизни. В этом помогут формулы самовнушения. 
И если вам стало плохо, многократно внушайте 
себе: «с каждой минутой мне становится всё луч-
ше». С помощью слов можно управлять процесса-
ми в организме. Любые лечебные представления 
подсознание принимает за истину и начинает ре-
ализовывать их.

Делайте так:
Формулу нужно произносить вслух утром, 

днём и вечером, лёжа в постели с закрытыми гла-
зами. Повторять монотонно, по 20 раз.

Придумайте сами:
Каждый человек способен создавать формулы 

для лечения заболеваний. Формулы должны быть 
простыми, даже детскими (подсознание предпо-
читает лёгкие формулировки).

Например:
«Мне нравится мой возраст, он делает меня 

крепче, мудрее, выносливее. Я настраиваюсь на 
энергичную молодую жизнь. У меня юное тело, 
богатырское, крепкое сердце, вечно молодящая 
кровь. С каждым днём мне становится всё лучше. 
Моё сердце крепнет. Снимается спазм сосудов го-
ловного мозга (можно вести речь о любом недо-
могании – прим. авт.). Голова светлеет, организм 
крепнет и оздоравливается». Единственное усло-
вие – глубоко верить в желаемое.

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

В ПОМОЩЬ ПАЦИЕНТУ

Не все граждане, обращаясь за 
медицинской помощью, обладают полной 
информацией о бесплатных и платных 
услугах. Об этом вам могут рассказать 
в вашей страховой медицинской 
организации. 

В Истринском районе страховщиком неработа-
ющего населения определена организация ОАО 
«РОСНО-МС». Такое решение принято по резуль-
татам проведенного конкурса по постановлению 
правительства Московской области от 6 ноября 
2008 № 986/43. 

Для оперативной работы с обращениями граж-
дан в компании круглосуточно функциониру-
ет консультативно-диспетчерская служба с бес-
платным телефонным каналом «Горячая линия» 
8-800-100-800-5. 

Как объясняют в страховой компании - дежур-
ный врач-эксперт в случае неправомерных дей-
ствий медперсонала немедленно связывается с 
руководством лечебных учреждений и уведомля-
ет их о правах пациента. В 2008 году на горячую 
линию поступило 2 500 звонков. Ни один вопрос 
не остался без внимания. А по ста случаям паци-
ентам была оказана помощь в день обращения.           

Подготовил 
Ростислав СОКОЛОВ

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Историки-антропологи установили, что в течение большей 
части человеческой истории средняя продолжительность жиз-
ни людей была очень небольшой, где-то в районе 30-35 лет. Те, 
кто доживал до 50-ти, считались глубокими стариками. И выгля-
дели соответственно. Как удивились бы средневековые матроны 
(лети 25-ти), узнав, что в среднем в Европе, США, России, Канаде, 
Японии первый ребёнок появляется у женщины лишь в районе 
30-ти лет! И лишь сравнительно недавно, начиная примерно с 17 
века, средняя продолжительность жизни стала расти, и в разви-
тых странах этот процесс продолжается и сегодня. В основном 
это связывают с ростом благосостояния, улучшением качества 
жизни, развитием медицины. 

ВАЖНО ЗНАТЬ

Более того, я считаю, что нет программы старения, а есть 
программа продолжительности жизни. Человек живет 70 лет, а 
мышь живет около двух лет. Некоторые киты живут два с поло-
виной века, долго живут черепахи и вороны. Если взять, напри-
мер, животных примерно одного размера - воробья и мышь, то 
оказывается, что воробей живет много дольше, чем мышь. Хотя, 
вроде бы, с какой стати? Это до сих пор в значительной мере 
загадка. 

Повторюсь, это только одно из свидетельств того, что старе-
ние не является абсолютно неизбежным, а просто природа по-
считала его целесообразным!  Мы умираем не потому, что жить 
неограниченно долго невозможно в принципе, а потому, что 
природа не посчитала это целесообразным. Действительно, 
естественный отбор закрепляет те признаки, которые повы-
шают жизнеспособность не отдельной особи, а именно вида. 
Получается, что смертны отдельные представители вида, но 
зато сам вид, практически, бессмертен.  И это главное. 



29Истринские Вести

13 февраля 2009 года

№ 6
ОБЩЕСТВО

КОМПЕТЕНТНО

Судебный пристав 
или коллекторское 

агентство?

Проблемы невыплаты долгов и 
возникновения задолженностей в 
отношениях между различными 
организациями и физическими 
лицами - не редкость. Рост числа 
выданных кредитов неизбежно 
влечёт увеличение объёма 
просроченной задолженности. 

Это способствует появлению на дол-
говом рынке новых организаций, за-
нимающихся вопросами просрочен-
ных задолженностей. В частности  
организация-кредитор при столкнове-
нии с проблемой взыскания большого 
долга может обратиться в коллекторское 
агентство. 

Коллекторские агентства – это орга-
низации, предоставляющие услуги по 
взысканию задолженностей, которые ра-
ботают как с юридическими, так и с фи-
зическими лицами (в основном, по взы-
сканию банковских кредитов).  

Коллекторская деятельность в России 
имеет сравнительно короткую историю 
- с момента ее появления прошло чуть 
более двух лет. До сих пор нет специаль-
ных законодательных актов, которые бы 
прописывали, какими методами коллек-
торским компаниям можно пользовать-
ся, а какими нельзя.

Для достижения своих целей коллек-
торские агентства порой используют 
различные способы оповещения граж-
дан: письма, звонки по телефону, смс-
сообщения с напоминанием о необхо-
димости внести платеж, выезды на дом. 
При этом в названии своих организаций 
различных форм собственности бизнес-
мены используют слова, которые дубли-
руют названия или часть названия го-
сударственного органа исполнительной 
власти. Подобная практика смысловых 
подмен вводит граждан в заблуждение и 
является недопустимой.

Согласно Федеральному закону «Об 
исполнительном производстве» при-
нудительное исполнение судебных ре-
шений, актов других органов возлага-
ется на Федеральную службу судебных 
приставов и ее территориальные ор-
ганы. Непосредственно исполнитель-
ные действия совершаются судебными 
приставами-исполнителями. Их полно-
мочия четко определены Федеральным 
законом «О судебных приставах».

Весь спектр исполнительных дей-
ствий, их порядок проведения четко 
прописаны в ФЗ «Об исполнительном 
производстве». Никакого «особого отно-
шения» к представителям юридических 
фирм нет и быть не может. Для судеб-
ного пристава-исполнителя нет разли-
чия, кто перед ним находится: взыска-
тель или его законный представитель. 
Он будет работать над исполнительным 
производством по схеме, предписанной 
законом. 

– В настоящее время никаких «част-
ных приставов» в нашей стране не суще-
ствует, - говорит и.о. руководителя управ-
ления – главного судебного пристава 
Московской области Евгений  Ульянов, - 
взыскатель имеет право сам обратиться 
с исполнительным документом и заявле-
нием в территориальный отдел службы 
судебных приставов по месту соверше-
ния исполнительных действий, а может 
заключить договор с юридической фир-
мой на представление своих интересов, 
и вместо взыскателя к судебным приста-
вам от его имени обратится специалист 
этой фирмы. Но в любом случае взы-
скивать долг будет судебный пристав-
исполнитель.

Подготовил 
Ростислав СОКОЛОВ

Второго февраля 
исполнилось ровно 22 года с 
тех пор, как председателем 
Истринской организации 
ВОС является Галина 
Петровна Малыгина. 
Созваниваюсь с ней, 
договариваюсь о встрече, 
объясняю, что хотелось 
приехать к ним, увидеть все 
своими глазами, и тут же 
осекаюсь: «Господи, ну что я 
такое говорю….»

Г
алине Петровне было 48 
лет, когда из-за ухудшаю-
щегося зрения пришлось 

оставить работу на керамиче-
ском заводе, и с того времени, 
с 1986 года, она, как может, по-
могает тем, кому эта помощь 
необходима.

На сегодняшний день в 
Истринском отделении ВОС со-
стоит 186 членов, из них 141 че-
ловек пенсионного возраста, 
и только 45 – это люди трудо-
способного возраста от 18 лет 
и старше. Среди стариков есть 
даже те, кому за девяносто, и та-
ких пять человек. Совсем недав-
но, 10 января исполнилось 99 
лет жительнице Истры Ирине 
Константиновне Петровой. 

 «…ВСЕ, ЧТО В НАШИХ 
СИЛАХ – ЭТО ЛИШЬ 

ПОДБОДРИТЬ ЧЕЛОВЕКА»
Интересуюсь у Галины 

Петровны – почему в обще-
стве почти нет молодых, неуже-
ли незрячих становится мень-
ше? Оказывается – нет. Просто 
молодым не для чего вступать 
в общество, ведь оно ничего 
им не дает… ну, или почти ни-
чего, кроме разве что бесплат-
ных путевок в дома отдыха по 
всей России. За прошлый год 
в санаториях ВОС отдохну-
ли 17 инвалидов и 7 сопрово-
ждающих. Иногда звоню кому-
то с предложением вступить в 
ВОС, а меня спрашивают «А что 
мне это даст?». И действитель-
но – что мы можем? Порой, все, 
что в наших силах – это лишь 
подбодрить человека, сказать 
какие-то теплые слова, и это 
единственный наш ресурс, но 
зато неиссякаемый. Огромную 
помощь оказывают групорги 
(их в районе 19 человек), ко-
торые обзванивают своих под-
шефных, иногда навещают 
их, информируют о предстоя-
щих мероприятиях. У каждого 
в группе от 5 до 12 человек. «А 
ведь кто такие групорги?  – по-
ясняет Галина Петровна. - Это 
те же инвалиды, у которых есть 
хоть какой-то остаток зрения. 
Раньше на посещения групор-
гами незрячих выделялись не-
большие деньги, сейчас – ниче-
го. Разве что захватит с собой 
из дома яблоко, или две кон-
феты.  Замечательные групор-
ги в Дедовске: это Валентина 
Акимовна Тимофеева и Раиса 
Ивановна Зайцева».  

Если говорить о потребностях 
общества, то слепые очень нуж-
даются в говорящих часах, маг-
нитофонах для прослушивания 
аудиокниг, собаках-поводырях, 
которые в нашем обществе есть 

только у двух человек. Сейчас 
такая собака стоит почти 80 
тысяч рублей, но незрячие по-
лучают их бесплатно. Школа в 
подмосковной Купавне, где об-
учают собак, единственная в 
России. И даже, несмотря на то, 
что получить такого помощни-
ка могут не все слепые, а только 
инвалиды 1 группы, и только те 
из них, которые являются чле-

нами ВОС и имеют условия для 
содержания собаки, все же оче-
редь на их получение – огром-
на. Когда очередь подходит, 
то человеку звонят из питом-
ника и приглашают приехать. 
Слепому необходимо обучиться 
практической работе с собакой, 
уходу за ней, основам ветерина-
рии. Для этого в гостинице при 
питомнике необходимо про-
жить в течение двух-трех не-
дель. Проезд незрячих до шко-
лы, проживание в гостинице, 
питание – все это оплачивает-
ся из средств ВОС и бюджета 
РФ. «В прошлом году получил 
собаку-проводника Владимир 
Алексеевич Матюшкин, - рас-
сказывает Галина Петровна, - и 

как-то они ехали в электричке, 
заняли самое крайнее место, и 
к нему подсел какой-то парень,  
спросил про собаку, а мы ведь 
подвохов не ждем, Владимир 
Алексеевич ему все и расска-
зал, что сам он слепой, а собака 
– поводырь. Парень послушал, 
намотал на ус и вытащил у него  
из кармана документы на соба-
ку, может он думал, что там бу-
мажник с деньгами, но ошибся. 
Владимир Алексеевич почув-
ствовал, как тот шарил у него 
в кармане, и закричал «люди, 
помогите, я слепой, а этот че-
ловек украл у меня докумен-
ты». И никто даже не шелохнул-
ся, и это при том, что народ в 
вагоне был. Парень побежал, а 
Владимир Алексеевич с соба-
кой за ним. И только в следу-
ющем вагоне ему помогли две 
девчушки молоденькие, кото-
рые догнали вора, и тот бросил 
им документы. Во всем ваго-
не не оказалось взрослых лю-
дей, мужчин, которые могли бы 
заступиться за слепого. И неу-
жели вы, зрячие, настолько же-
стокие и равнодушные? Да, мы 
– общество слепых, а вы – сле-
пое общество».

«МАЛО КТО ЗНАЕТ, ЧТО 
ЗНАЧИТ БЕЛАЯ ТРОСТЬ 

В РУКАХ ЧЕЛОВЕКА»
Основная задача ВОС – это 

организация досуга незрячих. 
Но в основном весь досуг – это 
концерты школьников, консуль-
тации окулиста, лекции работ-
ников ГИБДД, которые обычно 
приурочены  ко Дню слепого 
человека (13 ноября)  и Дню бе-
лой трости (отмечаемому в по-
следнюю среду октября). При 
всей скудости средств, получа-
ется иногда вручать подарки. 
Так, к 9 мая от партии «Единая 
Россия» инвалидам было вруче-
но 40 продуктовых наборов. К 

празднику Белой трости от де-
довской администрации каждо-
му незрячему был вручен ком-
плект постельного белья, тогда 
же депутат Московской област-
ной Думы Галина Сергеевна 
Уткина привезла в подарок бе-
лые трости и говорящие часы.

Истринское общество 
ВОС курирует два района – 
Истринский и Красногорский, а 
само оно находится в Дедовске, 
поэтому посещать мероприя-
тия могут не все, а лишь те, кто 
живет неподалеку, или имеет 
какую-то возможность доби-
раться до места. «Обзваниваем 
всех, кого можем, но больше 20-
30 человек не приходят. Сидим, 
разговариваем, делимся пере-
житым, секретарь Валентина 
Даниловна читает нам вслух га-
зеты. Вот дали нам компьютер, 
- улыбается Галина Петровна, 
- а Даниловну компьютерной 
грамотности научить не мо-
гут, несмотря на всё её желание. 
Просили отправить на компью-
терные курсы, на которых обу-
чаются наши слепые, но, гово-
рят,  не положено – вот была бы 
она инвалидом по зрению, тог-
да пожалуйста». Парадокс, но 
ведь Валентина Даниловна зря-
чая, и только поэтому она ра-
ботает секретарем в обществе 
слепых… А компьютер так и 
стоит на столе всеми забытый, 
а чтоб не пылился, его оберну-
ли газетами.  

Интересуюсь у Галины 
Петровны – можно ли слепо-
му найти работу у нас в рай-
оне? Оказывается, с работой 
очень плохо. Из 45 человек тру-
доспособного возраста толь-
ко 15 работают, остальным 
– не повезло. Ближайшие пред-
приятия, которые трудоустра-
ивают слепых, находятся в 
Москве, Серпухове, Коломне, 
Подольске, Дмитрове. Всего по 
области около 10 000 незрячих,  
из них работающих – 300-400 
человек, но в связи с кризисом 
многие из них лишатся рабо-
чих мест. В Волоколамске на-
ходится единственный в обла-
сти реабилитационный центр 
для слепых. Там они могут об-
учиться лозоплетению и вяза-
нию на спицах и впоследствии 
заниматься надомной работой. 
Курсы эти длятся от 2,5 до 5 ме-
сяцев, и на время обучения не-
зрячие живут там же.

Последнее, что спрашиваю, – 
в чем больше всего нуждаются 
незрячие?

«А больше всего нам не хвата-
ет обычного человеческого вни-
мания и сочувствия, ведь рань-
ше и продавцы в магазинах, и 
таксисты – все знали, что раз 
человек с белой тростью, зна-
чит он слепой. Сейчас же спра-
шиваешь в магазине у продавца 
цену на продукты, а он тебя же 
еще и отлает за то, что отвлека-
ешь, и посоветует надеть очки. 
Мало кто знает, что значит бе-
лая трость в руках человека, и 
очень жаль, что об этом почти 
нигде не говорится».

Елена СОЛДАТОВА, 
фото из сети Интернет

ПРОБЛЕМА

ВИДЕТЬ СЕРДЦЕМ
«Больше всего нам не хватает обычного человеческого внимания и сочувствия», – 

рассказывают в Истринском отделении Всероссийского общества слепых
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Близится Великий Пост. 
Вслед за ним придёт 
главный праздник 
христианского мира 
– Пасха. Это великое  
торжество, к которому 
с благоговением в душе 
относятся даже люди, 
далёкие от церкви. 
Праздник, тем более 
столь светлый, всегда 
повод для подарка, 
особенно если речь идёт 
о воцерковленных, о 
верующих гражданах.

Порой неправильно подо-
бранным подарком можно 
оскорбить чувства верующего 
человека. Что и когда стоит да-
рить с точки зрения правосла-
вия? Вот советы «ИВ»:

С точки зрения правосла-
вия считаются недопустимы-
ми все подарки, оскорбля-
ющие христианскую веру: 
изображения божков, бесов-
ские маски, символы других 
религий, скабрезные и непри-
стойные образы и виды.

Иконы и крестики следует 
дарить либо христианам, либо 
тем, кто готовится к крещению. 
Это, конечно, подарки не для 
всех.

На Пасху традиционно дарят 
символ этого праздника – яйца. 
Это могут быть настоящие яйца, 
сваренные и раскрашенные, 
или яйца-сувениры из любых 
материалов, например, дерева, 
фарфора  (даже драгоценных 
металлов, как это практиковали 

в семье Романовых - вспомним 
яйца Фаберже, которые тради-
ционно заказывал для своей су-
пруги Александры Фёдоровны 
император Николай Второй). 

На них могут быть изображены 
символы Пасхи, иконы и даже 
евангельские картины.

На Рождество, которое мы все 
отпраздновали примерно ме-
сяц назад, издревле дарят подар-
ки детям. Например, игрушки 
на ёлку, фигурки святого семей-

ства, «вертеп» (игрушечная пе-
щерка с фигурками Богородицы, 
Младенца, Иосифа и животных), 
цветы да и вообще любые при-
личные с точки зрения религии 
подарки.

На Крещение, Сретение, 
Благовещение и иные крупные 
религиозные праздники ниче-
го дарить не принято. Хотя так 
бывает радостно получить в дар   
букет цветов с обязательным 
использованием веточек вер-
бы на Вербное воскресение! Так 
что это позволительно.

А вот подарки, примерно та-
кие же, как на день рождения, на 
день ангела, вполне уместны.

На крестины крёстные роди-
тели традиционно дарят мла-
денцу крестик с цепочкой, сере-
бряную ложечку «на зубок» или 
икону святого, чьё имя будет но-
сить ребёнок. Если крестится 
взрослый, ему можно подарить 
Библию, Евангелие и другие ду-
ховные и святоотеческие книги.

Екатерина КАПРАЛОВА,
фото Светланы 

ХОХЛОВОЙ

В праздник Сретения Господня 
Церковь воспоминает важное 
событие в земной жизни 
Господа нашего Иисуса 
Христа. В этот день, сороковой 
после рождения, по закону  в 
Иерусалиме мать должна была 
приносить младенца в храм, 
для свершения очистительной 
жертвы. 

И 
Пресвятая дева вместе с пра-
ведным Иосифом  с этой це-
лью  прибыли в храм вместе с 

Младенцем. 
В то время жил в Иерусалиме пра-

ведный старец Симеон. Ему было 
откровение, что он не умрет, пока 
не увидит Христа Спасителя. Он 
пришёл туда вместе с родителями 
Христа, взял Богомладенца на руки, 
и благословив Бога, изрек пророче-

ство о Спасителе мира: «Ныне отпу-
скаешь раба Твоего, Владыка, по сло-
ву Твоему с миром, ибо видели очи 
мои спасение Твое, которое Ты уго-
товал пред лицем всех народов, свет 
к просвещению язычников и славу 
народа Твоего Израиля» (Лк. 2, 29 - 
32). Пресвятой Деве Богоприимец 
Симеон сказал: «Се лежит Сей на 
падение и на восстание многих в 
Израиле и в предмет пререканий, и 
Тебе Самой оружие пройдет душу, 
да откроются помышления многих 
сердец» (Лк. 2, 35). 

В то время в храме находилась 84-
летняя Анна пророчица, которая не 
отходя от храма, постом и молитвой 
служила Богу день и ночь. Она по-
дошла, и прославив Бога, сказала о 
Богомладенце всем, ожидавшим спа-
сения. Все праведники в те дни жда-
ли пришествия Мессии. И вот пра-

ведный Симеон и Анна пророчица 
удостоились этой встречи в храме. 
Пророчество старцев сбылось…

Праздник Сретения Господня древ-
нейший из христианский праздни-
ков. Сначала его отмечали не столь 
торжественно, но когда на Византию 
обрушились одно за другим бед-
ствия, одному из христиан было от-
крыто, что Сретение Господне нуж-
но встречать более торжественно. 
И когда в этот день было совершено 
всенощное бдение и крестный ход, 
бедствия прекратились. С тех пор 
Церковь установила всегда так отме-
чать Сретение. 

15 февраля в храмах Истринского 
благочиния пройдут праздничные 
Богослужения. 

Подготовила 
Светлана ХОХЛОВА, 

фото автора

НОВОСТИ ИСТРИНСКОГО БЛАГОЧИНИЯ

СРЕТЕНИЕ ГОСПОДНЕ

В этом году преподаватели школ 
Истринского района могут пройти 
курсы повышения квалификации 
по предмету «Основы православной 
культуры», которые проводит 
Педагогическая академия 
последипломного образования (ПАПО) 
Московской области на базе школы им. 
А.П. Чехова. 

К сожалению, одна учебная группа 
не смогла вместить всех желающих, и в 
основном курсы посетят учителя истории, 
для остальных же они, вероятно, пройдут 
только в следующем учебном году. Курс чи-
тает Ольга Владимировна Розина, педагог 
Московского государственного областно-
го университета и ПАПО, уже знакомая ис-
тринским учителям по первым курсам по 
основам православной культуры, прочи-
танным несколько лет назад. Курсы рас-
считаны на 12 занятий, всего 72 часа, и 
включают в себя такие темы, как теории 
религий, основные положения и понятия 
христианского вероучения, нравственная 
культура православия, письменная и худо-
жественная культура православия, музы-
кальная культура православия, православ-
ная храмовая архитектура, православная 
иконопись. Первое учебное занятие, кото-

рое состоялось 5 февраля, посетил настоя-
тель Петропавловского храма в селе Лужки 
священник Андрей Козырев. Он начал лек-
цию с общей молитвы, а затем обратился 
к собравшимся учителям со словами при-
ветствия и наставления. 

Большой интерес учителей к данным кур-
сам дает надежду на то, что скоро в боль-
шинстве школ района появится факультатив 
«Основы православной культуры».

По материалам, предоставленным 
о. Димитрием Шмелёвым

ПОВЫШЕНИЕ ДУХОВНОЙ КВАЛИФИКАЦИИ

ПОДАРОК ПО-ПРАВОСЛАВНОМУ 

На месте упокоения батюшки всегда живые 
цветы и горит лампадка…

Господи, как же быстро летит время! Как не-
заметно мелькают дни, недели, месяцы, годы. 
Кажется, ещё вчера он был рядом с нами, стоял 
на своём «рабочем» месте, у престола Господня, 
привычно вёл литургии, исповеди, крестил, вен-
чал, отпевал, советовал, помогал и словом, и 
делом…. 

…И вот уже про-
летели 6 месяцев – 
полгода – как ушёл 
от нас этот Человек 
с большой буквы. К 
нему шли все - от 
мала до велика: со 
своими бедами и 
печалями, за сове-
том и помощью, за 
поддержкой и уте-
шением. И он ни-
кому не отказывал, 
для всех находил 
время, и люди ухо-
дили от него оду-

хотворёнными, с верой в Бога, в свои силы, и что 
всё у них сложится хорошо.

Те, кто знал отца Георгия, никогда не забудут 
его немного наклонённую набок голову с пыш-
ной шевелюрой, с простодушным, улыбчивым и 
располагающим к себе лицом, задорный блеск 
его глаз, лучистую улыбку. Он ценил юмор, по-
нимал его исцеляющую силу, любил и умел  шу-
тить, никогда никому не сказал грубого слова, 
всегда призывал делать благие дела. Говорил так: 
«Спешите делать добро, ибо завтра в двери может 
постучаться зло», и эти слова для очень многих 
людей стали девизом. 

Трудно привыкать к тому, что батюшки уже 
нет с нами…

Отец Георгий очень располагал к себе, не-
удивительно, что к его могилке у храма 
Крестовоздвижения всегда тянутся люди, и по 
одному, и группами, и в будни, и в праздники. 
По-прежнему идут, надеясь на помощь и уте-
шение. На его могилке всегда, в любую пого-
ду живые цветы. Стараниями служащих хра-
ма Крестовоздвижения место упокоения отца 
Георгия очень ухожено, круглосуточно горит 
лампадочка, и её мерцающий огонёк напомина-
ет нам, что батюшка жив в наших сердцах, что 
он рядом с нами. 

Вечная память тебе, отец Георгий!
Николай АБРАМОВ

P.S.: 
Сегодня, в пятницу, 13 февраля, в храме 

Крестовоздвижения (село Дарна) у могилы отца 
Георгия будет совершена поминальная панихида 
сразу после литургии в 12.00. Состоится поми-
нальная служба и в пятницу, 14 февраля, -  утром, 
в 9.00. 

ПОЛГОДА НАЗАД НЕ СТАЛО 
ОТЦА ГЕОРГИЯ
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15 февраля отмечается 20-
летие вывода советских 
войск из Афганистана. Свой 
интернациональный долг 
выполнял в этой стране истринец 
Михаил Тимофеев. За мужество 
и героизм он был удостоен 
правительственных наград – 
ордена Красной Звезды и медали 
«За отвагу».

ИЗ МОРОЗНОГО МУРМАНСКА 
В ЗНОЙНЫЙ КАБУЛ

Окончено Московское Высшее об-
щевойсковое командное училище – и 
двадцатидвухлетний Михаил отправ-
ляется служить в Мурманскую об-
ласть, в мотострелковый полк, распо-
ложенный на границе с Финляндией. 
Он – командир взвода, каждый день 
боевая подготовка: стрельбы, вожде-
ние, учеба, и все это в условиях тя-
желого заполярного климата. «Но я 
с удовольствием вспоминаю то вре-
мя, - говорит Михаил. – У меня были 
хорошие командиры, благодаря ко-
торым приобрел первые навыки ру-
ководства личным составом взво-
да. Потом, в Афганистане, эта школа 
очень пригодилась».

Через год, в ноябре 1981 года, ком-
муниста Тимофеева и еще несколь-
ких офицеров пригласили для бесе-
ды в управление. Согласно приказу, 

им предстояла двухлетняя служба в 
Афганистане. «Отпустили на четы-
ре дня домой, попрощаться с родны-
ми. Не стал скрывать от матери с от-
цом, куда еду, - продолжает рассказ 
Михаил Станиславович. - Потом был 
перелет из Мурманска в Ленинград, 
и далее - в Ташкент. В ожидании лет-
ной погоды (в Афганистане бушевали 
в это время пыльные бури) несколько 
дней занимались изучением особен-
ностей быта, обычаев и нравов стра-
ны, в которую отправлялись. Наконец 
16 ноября 1981 года пересекли грани-
цу с Афганистаном, приземлились в 
Кабуле. Из мурманских морозов попа-
ли в жуткую 35-градусную жару».

Потом был перелет в город Баграм, 
где располагалась мотострелковая ди-
визия. А часть, в которой предстоя-
ло служить Тимофееву, находилась 
в провинции Парван, в предгорьях 
Гиндукуша.  «Условия были тяжелые: 
палаточный лагерь, вода привозная, 
позже пробурили скважину. Личный 
состав моего взвода – двадцать чело-
век. Народ бывалый, обстрелянный 
– старослужащие солдаты и сержан-
ты уже участвовали в боях с душма-
нами, имели ранения, награды за ге-
роизм. Я прислушивался к их мнению, 
многому научился у них. Взвод был 
интернациональным, в нем служи-
ли русские, украинцы, узбеки, даге-

станцы, таджики. Коллектив друж-
ный, поддерживающий друг друга. Мы 
выполняли различные задания: уча-
ствовали в рейдовых операциях, со-
провождали колонны, занимались бо-
евой подготовкой».

 БОЙ НА «ДОРОГЕ ЖИЗНИ»
Памятным днем Михаил 

Станиславович считает День погра-
ничника – 28 мая 1982 года. Его под-
разделению, имевшему на вооружении 
три бронетранспортера, было дано за-
дание сопровождать полковую колон-
ну автомашин до перевала Саланг че-
рез горный хребет Гиндукуш. Саланг 
– один из самых высокогорных тон-
нелей в мире, созданный советски-
ми строителями. А к нему по без-
людной горной местности с обеих 
сторон проложен серпантин дороги. 
Эту трассу наши воины называли «до-
рогой жизни», связывающей наши ча-
сти в Афганистане с Родиной, по этой 
дороге шли навстречу друг другу ко-
лонны машин: одни порожняком, дру-
гие - груженные продуктами питания, 
горюче-смазочными материалами, 
боеприпасами. Их надо было защи-
щать от нападения душманских банд-
формирований, засевших на горных 
склонах.

«Мы благополучно прошли туннель, 
«передали» колонну другому нашему 
подразделению и стали возвращать-
ся в свою часть. И вдруг поступило по 
рации сообщение: в районе населен-
ных пунктов Самида и Колотак колон-
на камазов из СССР, груженная ГСМ, 
продовольствием, строительными ма-
териалами, а также афганские маши-
ны подверглись нападению душманов. 
Бандиты выбрали уязвимое место до-
роги: справа – скалы, слева – пропасть. 
Они обстреляли первую и послед-
нюю машины колонны, подожгли их. 
Движение на дороге встало. Машины 
стали удобной мишенью для прятав-
шихся в скалах душманов. Завязался 
бой, появились раненые. Наш взвод 
получил приказ: выдвинуться в зону 
боя и начать выводить колонну из за-
сады». Подъехав ближе к опасному ме-
сту и уточнив обстановку, Тимофеев 
принял решение вступить в бой. Его 
взвод под огнем тросами оттаскивал 
горящие машины в стороны, выносил 

раненых. И колонна начала движение.  
Бой продолжался восемь часов. Один 
наш бронетранспортер душманы по-
дожгли, трех солдат взвода ранили. 
«Хочу сказать, что мои солдаты вели 
себя геройски. По сути, они соверши-
ли подвиг, справившись с поставлен-
ной задачей, восстановив движение 
по стратегической дороге. Только хо-
рошо обученные воины в такой об-
становке могут победить». В сентябре 
1982 года Михаил Станиславович был 
удостоен высокой правительственной 
награды – медали «За отвагу». Позже 
ему был вручен орден Красной Звезды. 
Часть личного состава за героизм и 
мужество была награждена прави-
тельственными наградами.

В январе 1983 года Тимофеев был 
назначен командиром роты той же 
части, в его подчинении было теперь 
89 человек личного состава. 15 ноября 
того же года он сдал дела и должность 
командира роты, получил отпуск с по-
следующим распределением на служ-
бу в СССР.

СУХОВ ЗАГОВОРИЛ
НА ЯЗЫКЕ ФАРСИ

«Потом служил в городе Дзержинске 
Горьковской области в танковой ди-
визии до декабря 1989 года. Женился. 
Очень благодарен командованию, вы-
делившему мне как бывшему афганцу 
двухкомнатную квартиру, - улыбает-
ся собеседник. – Позже получил на-

значение в Истринский военкомат, где 
служил до выхода на пенсию началь-
ником второго отделения призыва. 
Сейчас работаю в администрации го-
рода Дедовска».

Годы службы в Афганистане не за-
бываются. Он традиционно, каж-
дый год встречается 9 мая в Музее 
Вооруженных Сил с ветеранами диви-
зии, вместе с которыми честно и само-
отверженно выполнял свой воинский 
долг. «Посещали нас в Афганистане ар-
тисты эстрады Валентина Толкунова, 
Иосиф Кобзон, а ведь поехать в го-
рячую точку в то время было по-
ступком. Спасибо им за поддерж-
ку. Вспоминается, как однажды мой 
взвод сопровождал в дальний гор-

ный кишлак афганский агитотряд, 
раздававший населению гуманитар-
ную помощь. Приехали, раздали муку, 
рис и прочее, мы организовали бо-
евое охранение, ведем наблюдение, 
чтобы душманы внезапно не напа-
ли. Агитбригадовцы поставили кино-
передвижку, стали показывать совет-
ский фильм «Белое солнце пустыни», 
переведенный на язык местного насе-
ления – фарси. С каким же интересом  
и восторгом следили люди за проис-
ходящим на экране! Им явно был сим-
патичен красноармеец Сухов, борец за 
свободу жителей востока».

Ирина ОГОРОДНОВА
Фото Светланы ХОХЛОВОЙ и из 

архива М. Тимофеева

ДАТА

«АФГАНИСТАН ЗАБЫТЬ НЕВОЗМОЖНО»
- говорит истринец Михаил Тимофеев

Недавно прекрасный педагог, хо-
роший человек и замечательная 
коллега Зоя Васильевна Демидова 
отметила солидный юбилей – ей ис-
полнилось 85! Подумать только, её 
педагогический стаж насчитывает 
более полувека. Она трудилась учи-
телем начальных классов. Позвольте,  
Зоя Васильевна, в связи с юбилеем 
искренне поздравить вас и пожелать 
всего наилучшего – благополучия, 
мира, удачи и долгих лет жизни.  

Педагогический 
коллектив школы 

№ 3 им. Лермонтова

Окончив в 1978 
году Каунасскую 
специальную школу 
милиции, лейтенант 
Вялов получил 
направление на службу 
в уголовный розыск 
Истринского ОВД. 

Проявил себя способ-
ным, энергичным опера-
тивником. Не одно тяжкое 
преступление было им лич-
но раскрыто, но особен-
но запомнилось происше-
ствие, случившееся летом 
1992 года. В одном из част-
ных домов Новопетровска 
был обнаружен труп мужчи-
ны с ножевыми ранениями. 
Недалеко от дома при тща-
тельном осмотре места про-

исшествия оперативники 
нашли нож со следами крови. 
Раскрытие тяжкого престу-
пления руководство поручи-
ло Александру. Все свое уме-
ние, упорство вложил сыщик 
в поиск убийцы. Опираясь 
на помощь населения, он су-
мел раскрыть это тяжкое 
преступление.

В 1994 году майора мили-
ции Вялова как одного из луч-
ших оперативников перево-
дят на службу в Региональное 
управление по борьбе с орга-
низованной преступностью. 
В январе 1995 года в составе 
милицейского спецназа на-
правляется в Чечню. И сразу 
– в бой.

«Находясь в командировке 
в Чечне, Вялов А.С. участво-

вал в операции по освобож-
дению населенного пункта 
от незаконных бандформи-
рований в составе группы, 
которая в ходе боя задержала 
10 боевиков, восемь из кото-
рых были наемниками», - это 
скупые слова из представле-
ния Вялова к награждению 
орденом Мужества, который 
и был вскоре им получен.

Приходилось Александру 
Сергеевичу заниматься и ра-
зоружением бандформиро-
ваний. В числе трофеев на-
ходилось и весьма грозное 
оружие: минометы, гранаты, 
огнеметы и другое. Вместе с 
товарищами участвовал в бо-
евых операциях по освобож-
дению различных населен-
ных пунктов от боевиков, за 

что был удостоен еще одной 
боевой награды – медали ор-
дена «За боевые заслуги» вто-
рой степени.

В марте 2000 года 
Александр Сергеевич вер-
нулся из своей последней ко-
мандировки. Усталость, нако-
пленная за годы пребывания 
в Чечне, дала о себе знать, и 
Вялов написал рапорт об ухо-
де на пенсию. Его желание ру-
ководство удовлетворило.

Ветеран щедро делится се-
кретами профессионально-
го мастерства с молодыми 
оперативниками УВД, актив-
но участвует в работе Совета 
ветеранов. В период прохож-
дения службы успешно окон-
чил Академию МВД.

Валерий НИКОЛАЕВ

ВЫБОРЫ

У ветеранов УВД новый председатель
Им стал подполковник милиции Александр Сергеевич Вялов

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

М.С. Тимофеев (в центре) с боевыми друзьями

8 февраля исполнилось 88 лет Григорию Яковлевичу Милову. 
Он фронтовик, майор в отставке, принимал участие в войне с 
Японией, был ранен, удостоен правительственных наград. После 
службы в армии работал в Истринском филиале НИИЭМ по об-
служиванию космодрома Плесецк. Проявил себя настоящим па-
триотом своей Родины, верным воинскому долгу и дисциплине. 

Горячо поздравляем Григория Яковлевича с днем рождения, от 
всего сердца желаем ветерану доброго здоровья, постоянной бо-
дрости и всего наилучшего!

Истринский районный и городской Советы ветеранов, 
друзья и земляки

В эти дни ветераны 
района сердечно по-
здравляют Почётного 
донора СССР, ак-
тивистку клуба 
«Берегиня» Валентину 
Сергеевну Емельянову 
с днём рождения и 
желают этой заме-
чательной женщине 
крепкого здоровья, 
оптимизма и долгих 
лет жизни.

Президиум 
ИРООВ



32 Истринские Вести

13 февраля  2009 года

№ 6
ПОСЛЕДНЯЯ  СТРАНИЦА

Истринские Вести

РАЙОННАЯ ГАЗЕТА
МОСКОВСКОЙ

ОБЛАСТИ

Главный редактор
С.С. ПОСТНИКОВ

Зам. главного редактора
Р.Ю.  СОКОЛОВ

т. 4-51-68
Е.А. КАПРАЛОВА

т. 4-58-78

Ответственный секретарь
И.Е. ОГОРОДНОВА

т. 4-54-01

Зав. отделом общественно-
политической жизни 

Н.И. КУЛИКОВА

Корреспонденты
В.П. САЯПИН

т. 4-51-68
М.В. РЫЧЕНКОВА,

О.М. ГЛУШАК
т. 4-58-78

Фотокорреспондент
С.К. ХОХЛОВА

т. 4-51-68

Корректор
Л.В. ДЕРБУШЕВА

т. 4-54-01

Бухгалтерия
О.С. БЕРЕЗУЦКАЯ

т. 4-65-88

Реклама и объявления
О.А. РОГАЧЁВА 

т. 4-63-60
Email: reklama_iv@mail.ru

Верстка и дизайн
Т.А. БОРИСОВА

М.В. ТОЛМАЧЕВА
т. 4-90-66

Дизайн макета
Д.П. ТОЛСТОЧЕНКО

АДРЕС ДЛЯ 
КОРРЕСПОНДЕНЦИИ:

143500, 
Московская область,

г. Истра, ул. Ленина, д.72.
Сайт газеты: www.istravest.ru

Редакция не располагает воз-
можностями вести частную пе-
реписку, давать юридические 
консультации и выступать хо-
датаем в официальных учреж-
дениях, а также рецензировать 
и возвращать не заказанные ею 
материалы. За содержание ре-
кламных материалов редак-
ция ответственности не несет. 
Материалы, отмеченные знач-
ком ®, публикуются на пра-
вах рекламы. Мнение редакции 
может не совпадать с мнением 
авторов. Авторы несут ответ-
ственность за содержание опу-
бликованных материалов.

СОУЧРЕДИТЕЛИ ГАЗЕТЫ:
Государственное 

учреждение Московской 
области «Информационное 

агентство Истринского района 
Моcковской области»; 

Администрация Истринского 
муниципального района 

Московской области

Газета зарегистрирована 
Управлением Федеральной 
службы по надзору за соблюде-
нием законодательства в сфе-
ре массовых коммуникаций и 
охране культурного наследия по 
Центральному Федеральному 
округу 31.10.2006г.    
Регистрационный номер ПИ 
№ФС1-51192. Печать офсетная. 
Объем 8 усл. печатных листов 

ИЗДАТЕЛЬ:
Государственное 

учреждение Московской 
области «Информационное 

агентство Истринского района 
Московской области»

Отпечатано в филиале 
ОАО «ПФОП» «Волоколамская 
типография», г. Волоколамск,

ул.Парковая, д.9.

Подписной индекс
24360 - для физических лиц

00536  - для юридических лиц

Срок подписания номера 
в печать 12.02.2009 г. в 12.30

Номер подписан в печать
12.02.2009 г. в 12.30

Заказ № 340
Тираж 5285 экз. 

Газета выходит по пятницам
Цена свободная

СКАНВОРД

Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ, 

верстка  Ларисы 
КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали: Шмыга, пуд, об, итого, радж, Барак, Орлов, 
Орёл, Быкова, Ярмольник, Бартольди, Арбат, ям, рюкзак, Гузеева, 
Ио, ил, Соловей.

По вертикали: Буер, «Рено», ларго, морковь, рыба, Ниязи, мел, 
Анжелика, Во, бра, трио, книголюб, Кио, По, Розов, сугроб, до, 
Высоцкий, соль, сари.
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ОТВЕТЫ к 
СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 5
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ОПРОС

ЧТО ХОРОШЕГО ПРОИЗОШЛО С ВАМИ НА ПРОШЕДШЕЙ НЕДЕЛЕ?
Оксана Знаменская, 8 лет, 

школьница:
-Мы готовимся в школе 

к концерту для 23 февраля, 
между ребятами распреде-
лили отрывки из стихотво-
рений, а мне досталась роль 
ведущей. Вот мы на класс-
ном часу теперь репетиру-
ем, а еще на трудах готовим 
поделки для пап. Какие, ска-
зать не могу, вдруг папа газе-

ту прочитает и сюрприза не 
получится?

Михаил Костюков, 29 лет, 
водитель:

-Вся неделя прошла в сума-
тохе, много накопилось дел, 
которые почему-то никак не 
заканчиваются. Даже време-
ни с родными увидеться не 
хватает, они уже обижаются. 
Кстати, настроение подпор-
тил «Самый лучший фильм-2», 

от которого мы много ожида-
ли, но оказалось, что он не на-
много отличается от предыду-
щего. В общем, одни сплошные 
расстройства.

Светлана Маркелова, 25 
лет, учитель русского языка 
и литературы:

-Наконец-то закончилась эта 
мучительная сессия, которая 
выжала все силы и не остави-
ла ни следа приятных ощуще-

ний. В этой сессии пришлось 
читать столько, сколько за всю 
жизнь, казалось бы, не читала. 
Кто придумал поставить в одну 
сессию зарубежную литерату-
ру, русскую и методику препо-
давания литературы в школе? 
Это же было невыполнимо. 

Ирина Глушак, 48 лет, 
продавец:

-Я не то, что на протяжении 
недели, а весь месяц решаю би-

леты по теории вождения, ведь 
на носу был внутренний экза-
мен. Причем, чем больше их 
подряд решаешь, тем хуже на-
чинаешь ориентироваться в 
них. Мозг наотрез отказыва-
ется качественно мыслить. 
Молодёжь в этом плане сообра-
зительнее. Надеюсь, что удаст-
ся все вызубрить и наконец-то 
сдать. 

Олеся ГЛУШАК

РЕКЛАМА
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